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Ils ont éblouis et émus le public. Lorsque les trente 
danseurs du ballet de Kiev, invités par la Ville  
à se produire à Sucy, se sont élancés sur la scène  

de l’Espace Jean-Marie Poirier ce samedi 23 avril,  
cela faisait presque 60 jours que la guerre contre 
l’Ukraine avait été déclenchée. Le magnifique spectacle 
donné par le ballet classique n’est plus seulement  
une représentation artistique d’une très haute tenue.  
C’est aussi désormais un acte de résistance. 

Depuis le déclenchement de la guerre, Sucy se mobilise 
pour venir en aide à l’Ukraine. D’abord avec des collectes 
de produits qui ont été acheminés sur place et  
avec des collectes de fonds. Près de 20 000 euros  
ont été récoltés à ce jour toutes opérations confondues.  
Ensuite avec l’accueil d’ukrainiens contraints de fuir  
leur pays. Ils sont à ce jour 52, hébergés par  
des familles sucyciennes.  Notre ville, qui à l’humanisme 
chevillé au cœur, a répondu présente au rendez-vous  
de la solidarité.  

Je tiens à remercier toutes les associations  
qui s’impliquent au quotidien ainsi que les services 
municipaux qui se chargent notamment du suivi 
de toutes les personnes réfugiées à Sucy et les 
établissements scolaires. Je salue également tout 
particulièrement l’investissement personnel des familles 
d’accueil qui partagent leur toit avec d’autres familles 
qui connaissent la séparation et qui suivent avec 
angoisse à distance les événements dans leur pays. 

J’ai sollicité du Département du Val-de-Marne, 
qui a répondu favorablement, la mise à disposition  
du bâtiment de l’ancienne Gendarmerie. Celui-ci  
nous permettra d’apporter une solution d’hébergement 
indépendant aux ukrainiens qui sont actuellement à Sucy. 

Le chemin vers la paix paraît encore bien long.  
C’est pourtant le seul que nous puissions emprunter.  
La France doit prendre toute sa part pour que s’engagent 
de véritables négociations au plus haut niveau. 
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EN COUVERTURE
Kiev City Ballet

Votre Maire, 

AUX CÔTÉS DES DANSEURS DU BALLET DE KIEV, 
SUCY RÉAFFIRME SON SOUTIEN AU PEUPLE UKRAINIEN 
ET SON ADMIRATION POUR SA RÉSISTANCE

Avant le lever de rideau, le Maire félicite 4 petites ukrainiennes  
qui viennent d’interpréter l’hymne national de leur pays.
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COLLECTES

Dès que possible, la 
Ville a ouvert un local 
de collecte, rue Mau-

rice Berteaux (en face de la 
Médiathèque). Ses équipes 
se sont mobilisées aux côtés 
d’associations humanitaires, 
d’associations locales et des 
jeunes bénévoles pour tenir 

des permanences afin de collecter des produits dont 
les Ukrainiens avaient un besoin prégnant. Sur la base 
de listes établies par les associations humanitaires, les 
« denrées » ont été collectées, triées, empaquetées avant 
d’être rassemblées dans un local de Partagence afin de 
partir vers l’Ukraine.
Depuis le début du conflit en Ukraine, ce sont 170 cartons 
de médicaments, de produits alimentaires et d’hygiène 
qui ont été récoltés, grâce à votre générosité, au profit de 
l’Ukraine et acheminés sur place dans la région d’Odessa 
via la Roumanie par l’association Partagence. 
Aujourd’hui, face à l’évolution des besoins, le local va désor-
mais se consacrer au soutien des familles ukrainiennes 
sur place à Sucy. La collecte de produits d’hygiène et 
alimentaire ainsi que de petits matériels utiles (cafetières, 
bouilloires, plaques électriques…) pour l’emménagement 
dans un logement se poursuit mais à destination cette fois 
des ukrainiens présents dans la Ville. Le local est ouvert au 
public le samedi de 10h à 12h et de 14h à 17h. 
Des collectes matérielles bien vite complétées par des col-
lectes de dons en numéraire à destination des associations 
humanitaires avec lesquelles la Ville collabore : la Croix-
Rouge, Partagence, Pharmaciens Sans Frontières (PSF 
94) et l’UNICEF. Un stand de l’UNICEF a également été 
installé au marché pour la collecte de dons en numéraire. 

UNE AIDE POUR LES DÉMARCHES  
ET UNE SCOLARITÉ FACILITÉE 

À leur arrivée dans des familles sucyciennes, qui se 
sont portées volontaires, les 24 familles « dépla-
cées » dont 16 enfants, devaient suivre un proto-

cole de recensement géré par l’État qui leur permettait 
également d’obtenir une protection santé ainsi que des 
aides. La Ville a reçu les familles en mairie (voir photo) pour 

leur témoigner les soli-
darités et leur expli-
quer les services mis 
à leur disposition. 
Par ailleurs un guide, 
traduit en ukrainien, 
recensant toutes les 
aides possibles a été 
édité par la Ville, et est 
accessible sur le site : 
ville-sucy.fr. Par le biais de son CCAS (Centre Communal 
d’Action Sociale), elle a également apporté son aide en 
entrant en contact direct avec les familles, en facilitant 
la scolarisation des enfants, en accompagnant dans les 
démarches ou encore en proposant les services d’inter-
prètes. La Ville a effectivement scolarisé très vite les plus 
jeunes enfants dans ses écoles maternelles et primaires et 
a agi pour que les plus grands, niveaux collège et lycée, 
puissent être scolarisés à Sucy de façon à ne pas être 
trop éloignés de leur famille. Des bons d’achats ont été 
distribués via l’association Partagence.
Toutes ces actions et aides ont pu être menées à bien 
grâce aux agents de la Ville et aux différentes associa-
tions : ABC +, la banque alimentaire de l’Association 
Culturelle des Musulmans de Sucy, AMC, Croix Rouge, 
Épi de SON, Figuier Cerise, Île de France Ukraine, Par-
tagence, Pharmaciens Sans Frontières, Protection Civile, 
Restos du Coeur, Secours Catholique, Secours Populaire, 
Trait d’Union et ses Parents, UNICEF. 
La Ville tient encore une fois à les remercier tous pour 
leur engagement à tous les niveaux.

L’ANCIENNE GENDARMERIE 
MISE À DISPOSITION DES UKRAINIENS 

Consciente de la nécessité d’offrir assez vite un 
hébergement indépendant aux familles ukrai-
niennes, la Ville a sollicité le Conseil Départemen-

tal du Val-de-Marne, propriétaire de l’ancienne gendar-
merie, aujourd’hui vide de tout occupant pour une mise 
à disposition à titre gratuit. Le département a répondu 
favorablement à cette demande. L’entrée dans les lieux 
pourrait se faire courant mai après de petits travaux de 
remise en état par les Services Techniques de la Ville.

COLLECTES, DÉMARCHES, SCOLARITÉ, 
LOGEMENTS, VIE QUOTIDIENNE

LA VILLE AUX CÔTÉS DES FAMILLES 
UKRAINIENNES ICI ET LÀ-BAS

Que ce soit dans l’organisation de collectes ou l’accueil dans son ensemble des familles ukrainiennes, 
la Ville, les services municipaux et les associations se sont mobilisés, dans les premiers jours, pour 
apporter leur aide aux « déplacés » et tenter d’apaiser leur douleur.

INÈS ET MILO,  
JEUNES AMBASSADEURS DE L’UNICEF

Étudiante en biologie industrielle, Inès, 22 
ans, est Jeune Ambassadrice de l’Unicef 
et s’est tout naturellement portée volon-

taire quand l’Unicef s’est associée à la collecte 
de dons pour l’Ukraine à Sucy.
Milo, lycéen de Christophe Colomb, est lui-
aussi ambassadeur de l’Unicef et a lancé 
une collecte dans son établissement scolaire, 
immédiatement épaulé par ses camarades 
(voir ci-contre).

Pourquoi cet engagement auprès de l’UNICEF ?
Inès : C’est très motivant de s’investir pour une 
si belle cause et c’est une opportunité enrichis-
sante. Et il n’y a rien de plus valorisant que de 
défendre les droits des enfants dans le monde.
Milo : Je suis particulièrement intéressé par les 
droits des enfants. Je cherchais à m’engager 
dès mon arrivée au lycée, en seconde. Mais 

peu d’associations acceptent des mineurs, ce qui est dom-
mage. Parmi celles qui les acceptent, il y avait l’UNICEF et 
comme en plus, l’association s’engage pour une cause qui 
me tient à cœur, cela s’est imposé comme une évidence.

Comment gérez-vous cet engagement ?
Inès : Dès que j’ai un moment de libre, je donne mon 
temps à l’UNICEF. N’ayant aucune obligation de la part 
de l’association, c’est moi qui décide de contribuer ou 
non à des projets.
Milo : Donner de son temps pour une cause qui nous tient 
à cœur est comme une évidence. Dès que je le peux, je 
consacre du temps aux actions de l’UNICEF. J’ai ainsi 
lancé et coordonné, dès le début des hostilités une col-
lecte auprès de mon lycée, en partenariat avec le Secours 
Populaire et les services de la mairie.

Que conseillerez-vous à des jeunes ?
Inès : Défendre les droits des enfants du monde à son 
échelle, classe, établissement scolaire, ville, départe-
ment…, c’est aussi une bonne occasion de rencontrer de 
nouvelles personnes, de tous horizons !
Milo : Rejoignez l’UNICEF, il n’y a rien de mieux comme 
première expérience associative.

LES JEUNES DE LA MAISON 
DU ROND D’OR S’ENGAGENT 
DÈS LE DÉBUT

Dès que le local de collecte a 
été ouvert, le samedi 5 mars, 
des jeunes qui fréquentent les 

activités 12/17 ans de la Maison du 
Rond d’Or se sont spontanément signalés pour venir aider 
à la tenue des permanences, encadrés par des élus, mais 
également au tri et à l’emballage des produits collectés. 
Les mêmes jeunes qui, en décembre, avaient participé 
aux collectes solidaires de Noël… En quelques heures, ils 
étaient parvenus à confectionner 80 cartons qui sont partis 
en direction de l’Ukraine via l’association Partagence. 

MOBILISATION DES ÉLÈVES  
DU LYCÉE CHRISTOPHE COLOMB 

Les élèves du lycée Christophe Colomb, très émus 
par l’exode massif de réfugiés ukrainiens, ont sou-
haité se mobiliser très rapidement après le début 

de la guerre afin de leur venir en aide, et ce, alors 
même qu'ils étaient en vacances scolaires. Ils ont pris 
des contacts auprès d’associations et dès le lundi de 
la rentrée, s’est tenue au lycée une réunion d’urgence 
pour la mise en place d’actions de solidarité. 
Tenant compte des besoins exprimés par les associations, 
les élèves ont conçu une communication que le lycée a 
affichée et diffusée à l’ensemble de la communauté édu-
cative. Un stand de collecte a 
été installé dans le hall et ils 
ont investi une salle pour le tri 
et la mise en cartons des pro-
duits, se mobilisant à tour de 
rôle avant que les partenaires ne 
viennent chercher les cartons. 
Une action rondement menée 
par des lycéens très motivés !

LE CONSEIL MUNICIPAL OFFRE 3000€ 
À PHARMACIENS SANS FRONTIÈRES

Lors de sa séance du mois d’avril, le conseil municipal 
a invité Patrick Angelvy, secrétaire général de Phar-
maciens sans Frontières 94 (PSF94) qui a évoqué ses 

trajets humanitaires en direction de l’Ukraine et la situation 
découverte sur place. À l’issue de son intervention, les 
élus ont voté une subvention de 3000€ permettant d’aider 
PSF94 à assurer ses livraisons de médicaments.
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« Mes photos sont un témoignage d’amitié, un message 
d’espoir pour toutes ces femmes et ces hommes mis 
en lumière par mes photos », a souligné Olivier Martel, 

photographe de renom international qui a tenu à céder tous 
les bénéfices des ventes de ses photos à l’UNICEF. « Dans 
ces moments d’horreurs et de ténèbres, il y a l’art, il y a la 
paix, cette part d’humanité que personne ne pourra tuer ». 

Chaque photo était vendue au prix de 50€ minimum. Et 
pour que cette vente puisse se concrétiser au plus 
grand bénéfice de l’UNICEF, les bonnes volontés ont été 
nombreuses à se manifester : la société Scanachrome – 
L’image toutes dimensions qui, pour apporter sa pierre 
à l’édifice, a imprimé les photos à un tarif couvrant à 
peine ses frais, le club Sucy Photos qui a travaillé d’ar-

rache-pied pour l’accrochage de l’exposition ou encore 
Angélica, professeur de clarinette, qui a sorti sa classe 
d'artistes, des murs du château, pour accompagner en 
musique cette exposition.

Une mobilisation dont la vocation est d’apaiser autant 
que possible les douleurs des ukrainiens. « Un grand 
merci à vous tous, a renchéri Béatrice Lefrançois, secré-
taire générale d’UNICEF France Est, car aujourd’hui, 
notre grande préoccupation est la création de points 
d’accueil et de soutien psychologique pour tous ces 
enfants traumatisés. Et chaque euro compte ! »

PLEIN SUCCÈS DE LA SOIRÉE UKRAINIENNE

La programmation inopinée par le service de la Culture du film « Olga », 
relatant l’histoire d’une jeune gymnaste loin de son pays au moment des 
évènements d’Euromaïdan en 2013, a déclenché l’organisation d’une 

soirée exceptionnelle à l’initiative de l’association Kacontremoun Partage des 
Cultures pour faire découvrir à cette occasion la gastronomie ukrainienne. Les 
bénévoles de l’association Kacontremoun Partage des Cultures, le COFAS 
et l’épi de SON aidés spontanément par des familles ukrainiennes ont œuvré 
des heures durant pour confectionner dans la plus pure tradition ukrainienne 
1000 varenykys, de délicieux raviolis fourrés avec trois préparations de farces 
différentes. En dessert, ce sont 20 plateaux de gâteau ukrainien à la confiture, 
confectionnés avec l’aide bienveillante et efficace de Serge Kété, boulanger 
des Saveurs d’Antan, qui ont ravi les papilles des convives. Plus de 200 repas 
ont donc été vendus au profit de 4 associations : Croix-Rouge, Pharmaciens 
Sans Frontières, Partagence et UNICEF.

Enfin, l’ESS Gym, inspiré par le sujet du film a aussi voulu être de la fête 
et la chorégraphie orchestrée par Maxime en un temps record a été 
magnifiquement exécutée par Rose, Raphaële, Éléa, Ella et Capucine. 
Une magnifique soirée placée sous le signe de la découverte cinémato-
graphique, gustative et gymnique, de la solidarité et de la convivialité !

ANTOINE MARTIN EXPOSE « UN 24 FÉVRIER »

Dès l’annonce du 
conflit en Ukraine, 
le jeune sucycien 

de 24 ans, Antoine Mar-
tin, s’est rendu sur place, 
appareil photo en main, 
afin de saisir le quotidien 

des ukrainiens plongés dans le chaos de la guerre. Revenu, 
il a souhaité partager son expérience avec les sucyciens 
au travers d’une exposition-photos que la Ville accueille à 
l’Espace Jean-Marie Poirier à partir du 9 mai. Les bénéfices 
des photos vendues à l’occasion de cette exposition iront 
aux associations humanitaires partenaires de la Ville.

UNE CHASSE À L’ŒUF ENSOLEILLÉE 

Le soleil était bien présent pour 
la chasse à l’œuf organisée 
au Fort, par le Conseil Muni-

cipal des Jeunes, ce dimanche 
17 avril. Ils étaient près de 400 
pour traquer les précieux œufs 
de Pâques. L’occasion également 
de visiter le Fort avec l’associa-
tion « À la Découverte du Fort de 

Sucy » ou encore de jouer les gourmands sur le stand 
d’ACDF qui vendait toutes sortes de produits alléchants. 
Tous les bénéfices, environ 700 €, étaient destinés à 
l’UNICEF qui a également tenu un stand sur place.

 Exposition-vente 
« BALADE DANS LE KIEV DE MES SOUVENIRS » D’OLIVIER MARTEL

Sucy info : Comment 
avez-vous vécu le début 
du conflit ?
Kateryna Besnier : Toute 
ma famille est de Khar-
kiv ou de la région, la 
deuxième plus grande 
ville d’Ukraine, située 
tout près de la frontière 
russe. Depuis quelques 
mois, nous ressentions 

des tensions. Et quand 120 000 hommes ont été déployés 
le long de la frontière russe, nous avons vite compris que 
l’offensive était lancée et qu’elle ne touchait pas que l’Est 
du pays. Dès 5h du matin, ce 24 février, nous avons eu des 
contacts avec nos proches, la ville était déjà bombardée.
SI : Comment cela s’est-il passé pour vos proches ?
KB : Ma maman qui a enseigné le français pendant 50 
ans à l’université nationale de Kharkiv, était arrivée chez 
nous pour nous rendre visite, quelques jours avant mais 
nous avons eu des contacts avec l’une de ses amies, 
avec ma cousine et son fils, ou encore avec une amie 
et sa famille qui était déjà sur la route, sans savoir où 
ils allaient. Nous leur avons proposé de venir à la mai-
son. Nous nous sommes retrouvés 14 à la maison sans 
pouvoir coucher tout le monde. Mais j’ai des voisins 
formidables qui nous ont spontanément proposé leur 
aide et qui ont les accueillis. 
SI : Quelles ont été les premières difficultés que vous 
avez rencontrées ?
KB : Administrativement, il fallait faire des démarches 
pour que les familles déplacées soient recensées mais 
les lieux changeaient sans arrêt. C’était très compliqué. Il 
y a eu une réunion en mairie où nous avons pu avoir des 

contacts avec toutes les structures qui apportaient leur 
aide. Nous voulions surtout faire en sorte que les enfants 
ne restent pas isolés, sur leur téléphone, à ressasser ce 
qu’il se passait en Ukraine. Ils ont rapidement pu être 
scolarisés dans les établissements de la ville dont Petit 
Val qui a accepté de les accueillir gratuitement. Pour 
franchir la barrière de la langue, des cours de français 
ont été mis en place (NDLR : par l’association ABC+ au 
Centre Social Maison du Rond d’Or).
SI : Comment avez-vous perçu la solidarité qui s’est 
exprimée ? 
KB : Nous avons été très touchés par tous les élans de 
solidarité qui ont été mis en place mais depuis quelques 
temps, les urgences ont un peu changé. Il faut désormais 
penser à acheminer du matériel médical pour sauver des 
vies. Du matériel essentiel qui doit être acheté et pour lequel 
nous sommes proches de Patrick Angelvy, de Pharma-
ciens sans Frontières, qui déploie une énergie incroyable 
et fait un travail fantastique. C’est pour cela que toutes les 
actions culturelles destinées à collecter des fonds ont été 
les bienvenues. Cela peut paraître choquant à certains 
d’avoir recours à la culture plutôt que de se préoccuper 
de l’humain mais en fait, humainement, pour nous, cela 
est très important. Par exemple, ma maman et son amie 
ont participé aux préparatifs de spécialités culinaires de 
la soirée ukrainienne. Pendant deux jours, leurs esprits 
étaient occupés à quelque chose de positif, elles étaient 
ravies de rencontrer de nouvelles personnes, de participer 
et de faire découvrir leur culture. Elles n’ont rien oublié de 
la guerre mais elles se sont changées les idées pendant 
quelques heures tout en faisant aussi une bonne action 
pour les ukrainiens restés là-bas puisque les bénéfices de 
la soirée étaient destinés aux associations humanitaires.

KATERYNA : SUCYCIENNE, TÉMOIGNE SUR SON PAYS D’ORIGINE

Arrivée en France en 2006 avec son mari français rencontré en Ukraine, Kateryna s’est immédiatement 
impliquée, quand le conflit a éclaté, pour aider ses proches restés en Ukraine et ceux qui arrivaient en France.
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Si la création de conseils de quartier n’est pas obliga-
toire pour les villes de moins de 80 000 habitants, 
Sucy a souhaité s’en doter dès 2008 : trois premiers 

conseils ont été créés avant de couvrir la totalité de son 
territoire en 2014 avec la création de 3 conseils sup-
plémentaires. Composés au maximum de 24 membres 
de deux collèges, 12 représentants d’associations ou 
d’institutions et 12 habitants particulièrement impliqués 
dans la vie de leur quartier, les conseils de quartier ont 
vocation à échanger tant sur les problèmes du quotidien 
que sur les grands projets qui ne vont pas manquer pour 
les différents quartiers : entre le projet du centre-ville, 
celui des écoles pour le quartier Fosse Rouge/Cité Verte, 
la salle polyvalente des Bruyères ou la piste cyclable de 
l’avenue du Général de Gaulle. Par ailleurs, les conseils 
de quartier vont désormais pouvoir « financer » les projets 
qu’ils seront amenés à proposer. Le montant octroyé par 
le conseil municipal est de 15 000€ par an, cumulable 
jusqu’à 30 000€ sur deux ans. Cette somme pourra être 
utilisée en complément d’un projet déjà existant ou pour 
un nouveau projet avec possibilité de le soumettre au vote 
des habitants du quartier. Chaque conseil de quartier se 
réunit environ 4 fois par an et peut se saisir d’un dossier 
ou être consulté par le Conseil Municipal.

À l’issue de cette installation plénière, Maire-Carole 
Ciuntu a conclu en se félicitant de la relance de la parti-
cipation des habitants après 2 années de crise sanitaire 
qui ont empêché les réunions en public. 

 Installation des conseils de quartier 

UN BUDGET 
PARTICIPATIF  
POUR MENER  
LES PROJETS
Installés le 9 mars, lors d’une réunion plénière 
organisée à l’Espace Jean-Marie Poirier sous la 
présidence du maire, les six conseils de quartier 
disposent désormais d’un budget participatif pour 
travailler sur le quotidien de leur quartier.

Élections présidentielles 

RÉSULTATS  
À SUCY-EN-BRIE
1er tour 
INSCRITS 17 112
BULLETINS 13 645 
BLANCS 219 
NULS 50 
SUFFRAGES EXPRIMÉS 13 376 
TAUX DE PARTICIPATION 79,74% 

Mme Nathalie ARTHAUD > 55 voix- 0,41% 
M. Fabien ROUSSEL    > 234 voix - 1,75% 
M. Emmanuel MACRON  > 4 438 voix - 33,18% 
M. Jean LASSALLE   > 243 voix - 1,82% 
Mme Marine LE PEN   > 1 750 voix - 13,08% 
M. Eric ZEMMOUR   > 1 072 voix - 8,01% 
M. Jean-Luc MELENCHON  > 3 152 voix - 23,56% 
Mme Anne HIDALGO   > 155 voix - 1,16% 
M. Yannick JADOT    > 802 voix - 6,00% 
Mme Valérie PECRESSE > 1 125 voix - 8,41% 
M. Philippe POUTOU  > 63 voix - 0,47% 
M. Nicolas DUPONT-AIGNAN > 287 voix - 2,15%

2nd tour
INSCRITS 17 113
BULLETINS 12 876
BLANCS 804
NULS 209
SUFFRAGES EXPRIMÉS 11 863
TAUX DE PARTICIPATION 75,24% 

M. Emmanuel MACRON > 8536 - 71,95% 
Mme Marine LE PEN  > 3327 - 28,05% 

VÉLOFCOURSES PÉDALE POUR FAIRE SUCY-KIEV
Souhaitant s’associer aux élans de soutien, Vélof-
courses, le service gratuit de livraison de courses à 
domicile mis en œuvre par la Ville, participe en cumu-
lant son nombre de kilomètres pour chaque livraison 
effectuée. Les livreurs prennent également en charge 
les dons monétaires que vous souhaitez faire. Des reçus 
fiscaux sont délivrés par les associations.

UN CONSEILLER NUMÉRIQUE À DOMICILE  
POUR VOS DONS
Parce que tout le monde n’est pas familiarisé avec Inter-
net notamment en ce qui concerne les dons d’argent 
aux associations humanitaires, la Ville met à disposition 
son conseiller numérique. Il se déplace à domicile pour 
vous aider à réaliser vos dons via Internet. Contacter 
Guillaume Larcher au 01 49 82 24 50.

Kiev City Ballet
« QUELLE CLASSE ! »

Un, deux, trois, quatre, ouverture : dans une salle 
comble en présence de familles ukrainiennes et 
de leur famille d’accueil, la soirée exceptionnelle 

a débuté par l’hymne ukrainien chanté a cappellla par 
Wika (13 ans), Tania (11 ans), Ludia (9 ans), arrivées il 
y a quelques semaines et Agathe, 11 ans sucycienne 
d’origine ukrainienne. 

Ensuite le Maire, accompagnée de Viktoriia Abramova, 
traductrice bénévole pour la soirée, a rappelé les 
nombreuses actions menées en remerciant tous les 
maillons de la chaîne de solidarité sucycienne : agents 
municipaux et associations. Elle a fait monter sur scène 
pour remettre aux associations 2000€ à chacun cor-
respondant aux recettes de la soirée : Linda Mehdaoui. 
Responsable Action Sociale et Stéphanie Jouffreau 
de la Croix-Rouge Française ; Michèle Ville et Brigitte 
Drubay, bénévoles de Partagence; Béatrice Lefrançois, 
SG de l’Unicef et Patrick Angelvy, SG de Pharmaciens 
Sans Frontières. Dmytro Atamaniuk, Président d’AMC 
France-Ukraine a pris la parole pour saluer la formidable 
mobilisation en France au profit de l’Ukraine. 

Enfin, Ivan Kozlov, le directeur du Kiev City Ballet a 
lancé le spectacle avec un format particulier : « une 
classe », répétitions des 30 danseurs sous sa direction 
« humoristique », suivis de 10 extraits de grands ballets 
merveilleusement interprétés. Le spectacle s’est clôturé 
avec l’hymne national ukrainien chanté par les danseurs 
applaudis par un public saisi par l’émotion ! 

Après les spectateurs ont pu se régaler avec des 
gâteaux ukrainiens vendus par le jumelage au profit des 
familles ukrainiennes à Sucy. 
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C’est quoi une régie de quartier ?
C’est une association dans laquelle tous les « acteurs » 
d’un même quartier ou d’une même ville (élus, habitants, 
associations, entreprises, bailleurs sociaux…) s’en-
gagent pour améliorer la vie quotidienne dudit secteur. 
La régie de quartier va pouvoir apporter des réponses 
simples et concrètes à des besoins qui ne sont pas 
encore couverts sur le secteur considéré. 
La régie va pouvoir mettre en place des activités spéci-
fiques en fonction des problématiques rencontrées (ser-
vices à la personne, médiation, ramassage des déchets, 
entretien des espaces verts, petits travaux d’entretien…) 
en favorisant l'emploi et l'insertion par l'activité éco-
nomique ainsi que des activités sociales comme des 
cours de langue, du soutien scolaire, l’organisation 
d’événements… La régie de quartier consolide l’offre 
de services déjà proposée aux habitants par la Ville.

Et à Sucy, qu’en est-il ?
La Ville a initié cette démarche fin 2021 et s’est adjointe 
la technicité du Comité National de Liaison des Régies 
de Quartier (CNLRQ) mais sans vouloir se limiter à un 
quartier. À Sucy, l’objectif de la régie de quartier est 
d’œuvrer sur toute la ville. Début 2022, un groupe de 

travail a été constitué autour de représentants de la 
ville, du Territoire et du département, d’habitants, d’as-
sociations, des bailleurs sociaux (Valophis, Logirep, I3F, 
Seqens, Batigère).
Différentes réunions sont programmées jusqu’à l’au-
tomne afin que chacun soit bien informé des objectifs de 
la régie de quartier sucycienne et qu’ensemble, soient 
définies les activités à mettre en œuvre. 

Et après ?
Après cette première mais importante étape, la régie 
entrera dans sa phase de réalisation de projets. Après 
le dépôt des statuts de l’association, seront lancées les 
activités choisies et les dossiers de subvention auprès 
des différents financeurs. Le label « Régie de quartier », 
octroyé par le CNLRQ, ne sera remis à notre association 
qu’une fois son fonctionnement établi et pérénnisé avec 
un modèle économique viable et qu’un audit, permettant 
de vérifier que notre régie entre dans les critères du 
comité national, aura été fait. 

 UNE RÉGIE DE QUARTIER 
 POUR AMÉLIORER LE QUOTIDIEN 

RETOUR DES CHÈVRES ET VACHES  
DANS LE PARC DE LA CITÉ VERTE ET  
SUR LA COULÉE VERTE

Depuis 2017, ces « tondeuses naturelles » ont prouvé 
leur efficacité et font la joie des Sucyciens !
Cette année encore, elles sont 2 vaches sur la 

Coulée Verte et 6 chèvres dans le parc de la Cité Verte 
à contribuer à la gestion différenciée des espaces verts 
jusqu’à mi-octobre. Cette action s’inscrit dans l’agenda 
21 de la Ville. 

 QUAND LES CM2  
 APPRENNENT LA LOI… 
 PAR LE JEU
 

Le « Jeu de lois », jeu de sensibilisation sur la 
citoyenneté, a été proposé aux élèves de CM2 en 
mars/avril, dans les écoles de la Ville. 

Cette animation créée et encadrée par une formatrice 
de l’IFAC (Institut de Formation, d’Animation et de 
Conseils) se présente sous la forme de questions/

réponses autour d’un plateau de jeu et de défis en équipe. 

Il permet aux enfants de comprendre la dimension pro-
tectrice de la loi et de les inciter à échanger sur la loi et 
à confronter leurs valeurs. Au cours du jeu, ils prennent 
conscience des responsabilités que chacun a vis-à-vis 
de la société et peuvent mieux comprendre le système 
judiciaire français et son fonctionnement.

Les droits et devoirs fondamentaux, les violences verbales, 
les violences physiques, le vol, le racket, la drogue, la 
garde à vue, les incivilités, le droit à l’image, sont autant de 
thèmes qui ont été abordés dans nos écoles tout au long 
de cette animation, toujours fort appréciée des élèves et 
de leurs enseignants.

 UN NOUVEAU LIEU 
 ÉCO-PARTAGÉ AU 
 PARC DU MORBRAS
 
En 2019, le Conseil Départemental du Val-de-Marne, 
propriétaire du parc du Morbras a proposé aux 
citoyens de soumettre leurs idées pour imaginer les 
parcs départementaux de demain pour développer 
l’écologie et le vivre-ensemble dans les parcs.

Parmi les 51 projets lauréats, figuraient trois projets de 
jardin partagé dont le projet de jardin partagé péda-
gogique dans le parc du Morbras. L’objectif étant de 

créer un outil de développement social et d'intégration, 
dans une perspective écologique et éco-citoyenne.

Gérée et animée par l’épicerie solidaire, l’Épi de SON, 
association à but non lucratif, ce jardin rassemblera des 
publics divers afin de favoriser les échanges et la création 
de liens intergénérationnels et interculturels au travers de 
la pratique du jardinage biologiquement responsable. Le 
jardin permettra également la découverte de pratiques 
environnementales pour la valorisation et la gestion des 
déchets, la réduction de la consommation de l’eau du 
respect et l'embellissement des espaces communs. 

Différents ateliers de concertation sur ce projet ont été 
réalisés permettant d'identifier les grands axes du projet, 
les besoins et les conditions d’utilisation du jardin. 
Les travaux démarrés, par le Conseil Départemental 
du Val-de-Marne, le 21 février se sont terminés fin mars 
pour une ouverture prévue courant mai.
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En effet, les autorités de santé estiment que le nombre 
de vaccinations pratiquées actuellement peut être 
totalement assuré en ville (pharmacies, cabinets 

médicaux) sans le concours de centres dédiés. L’ouver-
ture de la deuxième dose de rappel aux plus de 60 ans 
qui vient d’être annoncée n’a pas modifié cette décision. 

En conséquence, le centre de vaccination de Sucy, qui 
a fonctionné sans interruption depuis le 12 janvier 2021, 
suspend dès à présent son activité jusqu’à nouvel ordre. 
Il va de soi que si de nouveaux besoins se font jour, la 
Mairie et la CPTS se tiennent prêtes pour faire fonctionner 
à nouveau le centre.
La Ville tient à renouveler ses remerciements aux 100 
soignants et 70 agents municipaux qui se sont mobilisés 
pendant un an et trois mois permettant ainsi de réaliser 
plus de 71 000 vaccinations.

Vous trouverez ci-dessous la liste des pharmacies 
réalisant les vaccinations Pfizer : 

Clos de Pacy 5 place du Clos de Pacy – Sucy
01 45 90 28 32
Pharmacie du Centre 1 rue du Temple – Sucy 
01 45 90 21 31 
Pharmacie du Moutier 17-21 rue du Moutier – Sucy 
01 45 90 82 13
Grande pharmacie 140 av Charles de Gaulle – Sucy
01 45 90 18 08
Bruyères 2 rue du Faisan Doré – Sucy 
01 45 90 23 16
Intermarché 3 rue Sadi Carnot – Noiseau
 01 45 90 57 95

SUSPENSION DES ACTIVITÉS  
DU CENTRE DE VACCINATION 
 

L’Agence Régionale de Santé (ARS) et la Préfecture ont pris la décision de ne plus poursuivre l’activité des 
centres de vaccination ouverts dans certaines communes du département dont Sucy, avec le concours 
des Mairies et des soignants locaux.

DOSSIER

Rigueur et prudence continuent de guider l'équipe 
municipale dans la conduite des finances de la 
Ville avec un budget global de 70,5 millions d’euros 
dont 51M€ en fonctionnement et 19,5M€ en inves-
tissement. Deux mots d’ordre qui produisent les 
effets escomptés : pour la 13e année consécutive, 
la Ville n’augmentera pas ses taux communaux. 
« On ne peut pas tout à la fois plaindre nos habitants 
qui souffrent au niveau de leur pouvoir d’achat et aug-
menter la fiscalité » a martelé Marie-Carole Ciuntu. 
Sucy poursuit également son désendettement ce 
qui lui permet de diminuer les sommes consacrées 
au remboursement de ses emprunts.

Cette rigueur de gestion permet de préserver un 
bon niveau de services publics, d'engager des 
investissements importants aussi bien en entretien 
du patrimoine qu’en opérations nouvelles, et de 
renouveler le soutien de la Ville aux commerces 
et aux associations. 

UN BUDGET PRUDENT ET RIGOUREUX

Une gestion vertueuse permet d’assainir les dettes d’une com-
mune. À Sucy, depuis 13 ans, la Ville a ainsi pu se désendetter 
de 17 millions d’euros passant de 52,2 millions d’euros de dette 
en 2009 à 35,2 millions d’euros en 2022.  

La Loi de Finances pour 2020 a supprimé la Taxe d’Habitation 
sur les résidences principales pour 80% des foyers fiscaux. Pour 
les 20% des ménages restants, l’allégement sera de 30% en 
2021 puis de 65% en 2022. En 2023, plus aucun foyer ne payera 
de taxe d’habitation sur sa résidence principale. C’est l’État qui 
perçoit, depuis 2021, le produit des contribuables encore concer-
nés. Pour compenser cette perte de recette, l’État a transféré 
aux communes la part départementale de Taxe Foncière sur les 
Propriétés Bâties.

Les bases des impôts locaux sont revalorisées chaque année 
par la Loi de Finances au niveau national. Pour 2022, les bases 
de la revalorisation seront de 3,4% dans toutes les communes.

  13 ANS SANS AUGMENTATION   
  DES TAUX COMMUNAUX  

  EN 13 ANS, LA DETTE  
  A DIMINUÉ DE 17 MILLIONS € 

En complément de sa présence au Rond d’Or, les 
mardis et vendredis de 15h à 20h depuis le début de 
l’année, Zaza la Crevette apporte un petit peu d’air 

iodé dans le quartier de la Gare en vous faisant maintenant 
découvrir son bel étalage de crustacés et de poissons 
frais, ainsi que ses petits plats cuisinés maison, tous les 
jeudis de 15h à 20h sur la Place de la Gare. 
Zaza la crevette – Tél. 06 15 48 53 74

 1ER JANVIER 2009 52,2 millions €

 1ER JANVIER 2015 42,6 millions €

 1ER JANVIER 2016 41,2 millions €

1ER JANVIER 2018  36,7 millions €

1ER JANVIER 2022 35,2 millions €

ENCOURS DE LA DETTE AUENCOURS DE LA DETTE AU

LE DÉFI DE L’ÉQUILIBRE  
BUDGÉTAIRE DANS UN  
CONTEXTE COMPLIQUÉ

Voté en conseil municipal, lundi 11 avril, le budget 
exige, cette année encore, une prudence particu-
lière. En 2020 et 2021, la crise Covid a perturbé les 

budgets car elle a occasionné des dépenses supplémen-
taires et une baisse des recettes sur nos services tels que 
la restauration, le périscolaire, les garderies, le Conser-
vatoire ou encore les centres de loisirs. Cette année, la 
contrainte principale réside dans l’augmentation des prix 
des matières premières et des denrées alimentaires et de 
l’explosion des prix de l’énergie qui vont impacter de plein 
fouet le budget des communes, encore plus que ceux 
des particuliers, car les villes ne bénéficient d’aucune 
régulation tarifaire. Et pour faire face à cette situation, la 
ville ne peut guère compter sur une augmentation des 
dotations de l’État.

En effet, en ce qui concerne ces dotations, la Ville n’a 
pratiquement que la Dotation Globale de Fonctionnement 
(DGF) de l’État, laquelle diminue régulièrement. Elle avait 
baissé de 2,5 millions d’euros sur 5 ans. Une pause dans 
la diminution de la DGF avait été annoncée mais cette 
année, elle baisse encore de 2,28%, ce qui est une baisse 
conséquente. Les perspectives pour la suite sont encore 
plus pessimistes avec l’annonce de 10 milliards d’écono-
mie sur les dotations de l’État aux collectivités dans les 
cinq années qui viennent. 

ZAZA LA CREVETTE AUSSI PLACE DE LA GARE

2010 2020 2021 2022

TAXE  
D’HABITATION

22,28 
%

22,28 
%

Pas  
de vote  
de taux

Pas  
de vote  
de taux

FONCIER 
BÂTI 21,33 % 21,33 % 21,33 % 21,33 %

FONCIER  
NON BÂTI

128,79 
%

128,79 
%

128,79 
%

128,79 
%



DOSSIER

14 15mars - avril 2022 - n°270Sucyinfo

Malgré un prix des énergies en hausse, nous 
avons réussi grâce à nos efforts depuis quelques 
années à stabiliser nos dépenses énergétiques 

qui s’établissent à 1,8M € en 2021.

Ainsi, concernant l’éclairage public, sur 3839 points 
lumineux 1538 sont passés en led. Les leds sont réglés 
en usine pour baisser leur puissance de 30% entre 23h 
et 6h. L’éclairage du château et des façades du Bourg 
Ancien s’éteint à 1h du matin. 

Ces efforts doivent être renforcés pour faire face aux 
augmentations tarifaires actuelles qui sont estimées de 
l’ordre de 30% minimum.  

Rappelons que ces dépenses pour l’éclairage et le 
chauffage, 100% assumées par la Ville concernent 
non seulement la mairie mais tous les autres bâtiments 
communaux : les écoles, les gymnases et autres équi-
pements sportifs et les crèches.

Un tableau de bord de contrôle des consommations est 
assuré en mairie pour tous les bâtiments de manière à 
exercer un suivi le plus rigoureux possible. Des travaux 
sur l’isolation du patrimoine communal continuent d’être 
réalisés régulièrement. Enfin, la future concession de 
géothermie qui doit être renégociée sera aussi un élé-
ment clé pour la maîtrise de notre budget énergie.

DES INVESTISSEMENTS AMBITIEUX SOIGNEUSEMENT CHOISIS  

En matière d’investissement, recettes et dépenses s’équilibrent à 19,5 millions d’euros.
Les dépenses se ventilent principalement en 3 sections : | Opérations nouvelles : 5,7 millions€ 

| Entretien du patrimoine : 3,6 millions€
| Acquisition de matériel et mobilier : 967 000€

Voirie

Avec ses 90 km de chaussée, les opé-
rations afférentes à la voirie sont nom-
breuses et comptent parmi les postes 
de dépenses les plus conséquents.

Une enveloppe importante est prévue pour la voirie 
avec entre autres la 1re phase de travaux d’aménage-
ment d’une piste cyclable av. du Général de Gaulle 
ou l’enfouissement des réseaux rue de Marolles 
et rue Montaleau d'un montant global de 710 000€.

Logement

Une solution de rachat pour 
«  la maison aux lions »
« La maisons aux lions », rue Gam-
betta, a été divisée en plusieurs 

appartements sans autorisation par son proprié-
taire actuel, il y a plusieurs années. Depuis, l’oc-
cupation des lieux pose problème. 

Pour mettre fin à cette situation, la Ville a sollicité l’Éta-
blissement Public Foncier d’Ile-de-France (EPFIF) 
pour acheter le bien puis permettre au bailleur social 
Valophis Habitat de créer une pension de famille. 
Afin d’aider ce projet, le Conseil Municipal a voté le 
versement d’une subvention de 100 000€ à Valophis. 

Espaces verts et cadre de vie

Le lac de Grand Val bénéficiera de 
278 000€ afin de procéder à son curage 
et à son aménagement paysager. 

Culture
Fin des travaux d’extension du Centre Cultu-
rel : nouvelle salle de spectacle de 200 places 
« la Grange », nouveaux lieux d’expositions et 
d’ateliers et réhabilitation du Théâtre de Ver-
dure grâce à une subvention par le Conseil Régio-
nal d’Ile-de-France à hauteur d’un million d’euro. 
Tout sera fin prêt pour son inauguration le 25 
juin à l’occasion de la présentation de la Saison 
Culturelle et de la fête de la musique.Santé

100 000€ destinés aux travaux d’ou-
verture d’un centre de fertilité au 

Clos de Pacy qui proposera des services encore 
manquants à la Ville.

Éducation
Pour la réfection du toit et de la 
chaufferie du groupe scolaire des 

Noyers, 550 000€ sont prévus.
La future école de la Fosse Rouge : suite à un 
concours lancé par la Ville pour choisir le cabinet 
d’architecture, 5 cabinets ont été retenus parmi de 
nombreuses candidatures reçues. Avant l’été, un 
nouveau jury se réunira pour sélectionner le finaliste 
qui va donc travailler sur le projet architectural avec 
des consultations publiques qui seront organisées. 

Sports
Travaux d'entretien sur les courts 
de tennis, aménagement pour le 
club de foot, un budget de 202 200€ 

y sera consacré. Création d’un City Stade pour la 
Fosse Rouge à hauteur de 100 000€ sur un nouvel 
emplacement à trouver en 2022.

Soutien aux commerces
Poursuivant sa politique dynamique 
dans le domaine du commerce, la 
Ville a provisionné une enveloppe 

budgétaire pour le rachat de commerces en 
centre-ville, notamment la Maison de la Presse 
à laquelle les Sucyciens sont très attachés.
Grâce à la volonté de la Ville, cette maison de la 
Presse va enfin rouvrir dans quelques semaines, 
enrichie d’un photographe. Une politique volon-
taire pour dynamiser le commerce local qui a été 
« reconnue et saluée » par la Métropole du Grand 
Paris qui a décidé d’octroyer à Sucy une subven-
tion de 500 000 € sur deux ans pour poursuivre 
ces engagements. 

Nouveau coup de pouce 
aux associations

Le budget important de 953 646€ 
octroyé aux associations a été maintenu comme 
il l’a été pendant la pandémie. La diversité de la 
vie associative est une richesse que la Ville tient 
à préserver.

FAIRE FACE À L’EXPLOSION DES PRIX DE L’ÉNERGIE 
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 Ouverture 
CAKE & STYLE :  
UN NOUVEAU LIEU GOURMAND ET LUDIQUE

Depuis plus de 2 ans, Cake & Style donne goût à vos envies avec 
ses gâteaux sur mesure qui accompagnent vos événements. C’est 
désormais route de la Queue en Brie, face au Parc des Sports, que 
vous pouvez, depuis fin mars, retrouver Christel et Pierre dans leur 
toute nouvelle boutique pâtisserie / salon de thé / bar à jeux de société.
Cet espace convivial, ouvert du mardi au samedi, a été pensé comme 
un lieu de vie, d’échange. Vous pourrez toujours y commander et venir 
chercher vos gâteaux sur mesure, y acheter vos pâtisseries tradition-
nelles à emporter, ou les déguster sur place accompagnées d’un 
thé / café / chocolat. La boutique vous accueillera également autour 
de trois formules : petit-déjeuner, ses deux formules déjeuner ou son 
offre de snacking, le midi.
Cerise sur le gâteau, vous pourrez y tester toute la journée de nom-
breux jeux de société grâce à un partenariat avec la Boutique l’Arbre 
O jeux du centre-ville. 
L’espace sera également ouvert les vendredis et samedis soir pour 
vous retrouver en famille ou entre amis autour d’un jeu de société en 
partageant assiettes et planchas gourmandes.
Cake & Style 
81 Route de la Queue-en-Brie 
Tél. 06 03 50 67 23

UN NOUVEAU SALON DE COIFFURE 
À LA CITÉ VERTE

Home Made Beauty… C’est le nom du salon de coiffure que Clé-
ment a ouvert au rez-de-chaussée de la résidence de la Cité Verte. 
S’il est aux petits soins avec les résidents seniors, le salon est 
bien sûr ouvert à tous, femme, homme et enfant, soucieux de 
se faire une beauté. Fort de ses 9 ans d’expérience, Clément 
vous propose ses services de coiffure, d’extension/rehausse-
ment de cils et de prothésiste ongulaire. 
Home Made Beauty - 4 Rue de la Cité Verte  
Tél. 07 54 38 98 74 
Horaires : mercredi 14h / 18h, jeudi et vendredi 9h / 18h, 
samedi 8h30 / 18h

UN NOUVEAU COCON POUR LES PRODUITS DE MATHILDE

Après un passage à la Boutique Éphémère, après son implantation test sur le 
petit local de la place de l’Église, la Ville de Sucy a proposé à Mathilde d’instal-
ler de manière pérenne son activité de produits bio et écoresponsables au 13 
rue de la Porte. Un espace tout aussi convivial et cocooning mais plus vaste 
et sur deux étages où elle peut vous faire découvrir beaucoup de nouveautés 
dans les domaines des cosmétiques, du bien-être et de la lithothérapie (soins 
par les pierres).
D’ici quelques mois, Mathilde vous proposera au 1er étage de la boutique des 
ateliers dédiés à la fabrication de produits d’hygiène, de cosmétiques et de 
produits ménagers… le tout bien sûr écoresponsables. Et d’autres intervenants 
vous parleront aussi bien-être… un peu de patience pour en savoir plus !
Les produits de Mathilde : 13 rue de la Porte – Tél. 06 46 34 48 31

AMBRE USMATI DE PARADOXE,  
À LA COUPE DE FRANCE DES FLEURISTES !

Ambre Usmati qui œuvre chez Cédric Exare, « Paradoxe », quartier de la Gare, a par-
ticipé à la 50e édition de la coupe de France des fleuristes qui s’est tenue du 25 au 27 
mars à Hyères face à 8 autres candidats !
Sur le thème « Une cité engloutie vieille de 2000 ans », les 9 candidats en lice ont proposé 
de formidables créations florales. Ces œuvres devaient rendre hommage au site archéo-
logique d’Olbia, situé sur le littoral hyérois, qui s’avère être la seule colonie-forteresse 
grecque (fondée au IVe s av. J.-C) entièrement préservée et mise en valeur en France.
À 24 ans, Ambre Usmati détient déjà un beau palmarès avec la médaille d’or nationale au 
concours des meilleurs apprentis de France 2018, le titre de Vice-championne « junior » 
du concours Piverdie en 2019. Elle est également championne de l’Oscar des Jeunes 
Fleuristes 2020, et a fini 2e de la Coupe Ile-de-France des Artisans Fleuristes 2021. Une 
jolie fleur qui n’a pas fini de nous enchanter avec ses créations…

LE CABINET DIÉTÉTIQUE VOUS REMET EN FORME
Depuis le 4 avril, Samuel Virmoux, diététicien, nutritionniste et coach sportif vous 
accueille en son cabinet pour des consultations diététiques concernant la perte de 
poids, la nutrition pathologique ou encore la prise de masse. Il 
peut conseiller les sportifs pour leur nutrition et vous aider à la 
remise en forme et à la préparation physique. 
Possibilité de séance de sport à domicile. Prise de rendez-vous 
par téléphone ou par mail.
Samuel Virmoux – 11 place du Clos de Pacy 
Tél. 06 21 32 78 02 – samuel.virmoux@gmail.com 
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BODY MINUTE, UNE NOUVELLE ÉQUIPE AU FÉMININ 

Ce sont des associées féminines et sucyciennes qui ont repris le 
16 mars dernier l’institut Body Minute du quartier de la Gare. Soins 
de beauté, d’esthétique, massages et manucures vous seront pro-
digués des mains expertes de Nathalie et Tiphanie, esthéticiennes 
expérimentées, et de celles de Laureen, en apprentissage.
Une formule inchangée, sans rendez-vous et avec un tarif préfé-
rentiel pour les abonnés.

À court terme, la grande nouveauté du salon, très attendue par les 
clientes, sera l’offre d’épilation définitive par lumière pulsée.
Body Minute – 4 avenue de la Gare – Tél. 01 45 93 14 77

NOUVEAUX GÉRANTS AU COQ PORTUGAIS  
Ce sont désormais Élisabeth et Helder qui vous accueillent au Coq 
Portugais, place Roland Cauchy en tant que nouveaux gérants. 
Les clients ne seront pas dépaysés puisqu’Élisabeth, autrefois 
sucycienne, avait travaillé dans le restaurant pendant 6 ans. Vous 
y trouverez toujours poulet, poitrine de porc et travers grillés, avec 
des accompagnements différents chaque jour. Petite nouveauté : 
un plat du jour qui varie quotidiennement comme par exemple, 
de la brandade, du bœuf bourguignon ou de la morue à braz.
Service sur place ou à emporter, tous les jours sauf le mercredi,  
de 11h à 15h et de 18h à 22h.
Le Coq Portugais – 1 rue Joseph Le Brix – Tél. 01 45 90 49 46

DU CHANGEMENT  
À LA PHARMACIE DES BRUYÈRES
C’est désormais Philippe Dingeon qui est installé à 
la Pharmacie des Bruyères. Il propose à sa patien-
tèle outre les produits pharmaceutiques classiques, 
diverses activités : aromathérapie, phytothérapie, 
orthopédie, maintien à domicile, tests, vaccinations, 
entretiens pharmaceutiques…Ainsi que les tests et 
vaccins COVID.
Horaires : lundi 14h / 20h, les mardi, jeudi, vendredi 
8h30 / 12h30 et 14h30 / 20h, le mercredi 14h30 / 20h 
et le samedi 9h30 / 12h30 et 14h30 / 19h.
Pharmacie des Bruyères – 2 rue du Faisan Doré 
Tél. 01 45 90 23 16 – pharmaciedingeon@orange.fr

UNE VILLE QUI S'IMPLIQUE

 ANTOINE CHAUVET,  
 JEUNE MAIS AVEC  
 DE GRANDES IDÉES
Ce n’est pas parce que l’on est « petit » que l’on n’a pas 
de grandes idées ! Antoine en est le parfait exemple : 
à 11 ans, il est particulièrement attiré par les ques-
tions d’urbanisme, de transports, d’aménagements…
Et a déjà « tout plein » d’idées pour sa ville, Sucy. 

En apparence, Antoine est un jeune garçon calme et 
posé. Mais ne vous y trompez pas : à l’intérieur, les 
idées bouillonnent. Élève en classe de CM2 à l’école 

Jean-Jacques Rousseau, il s’est d’abord passionné 
pour les trains avant d’étendre son intérêt aux transports 
en commun sous toutes leurs formes. S’il connaît déjà 
toutes les lignes de bus de Sucy par cœur, (tout comme 
les lignes du métro parisien !), il se pose beaucoup de 
questions et y apporte des réponses : « ce n’est pas très 
facile de rejoindre Orly depuis Sucy, constate le jeune 
garçon. L’idéal serait de créer un tramway ». Un mode de 
déplacement dont les multiples avantages ne sont plus 
à démontrer…et qu’il a bien perçus.
Mais son intérêt pour la vie quotidienne de ses « contem-
porains » ne s’arrête pas là : il est également très intéressé 
par les sujets de développement de la ville pour le bien-
être de ses habitants. Aménagements d’espaces, équipe-
ments publics sont autant de sujets qui attisent sa curiosité 
et son intérêt. Selon lui, il faudrait pouvoir créer davantage 
de lieux conviviaux à des emplacements stratégiques. 
« On pourrait créer un restaurant ou des terrasses près de 
la gare, au marché quand les travaux seront terminés ou 
encore dans le jardin du château » assure Antoine. 

La sécurité préoccupe aussi le jeune garçon qui sug-
gère une « garde de nuit » pour les secteurs où les 
incivilités troublent la tranquillité des riverains. 
Mais Antoine n’en oublie pas pour autant les préoccu-
pations de ses camarades. « Ce serait vraiment bien 
de créer un skate-park dans le Parc des Sports afin de 
pouvoir pratiquer le skate-board sur des vraies pistes 
dédiées ». Un projet qui plairait vraiment à Antoine qui 
pratique le BMX et se verrait bien profiter de cet espace. 

UNE DISCOSOUPE 
RÉUSSIE AU ROND D’OR

Le 12 mars, la Ville a organisé en association avec 
l’Épi de Son et SET 94 sa traditionnelle Discosoupe. 
Après la « corvée de pluches » dans une bonne 

ambiance, les marmites ont bouilli. Une fois la soupe 
avalée, tous ont pu prolonger cet intermède solidaire et 
festif, en se trémoussant au son de musiques variées ! 
Une bien jolie façon de sensibiliser le grand public au 
gaspillage alimentaire.

 BAPBAP VOUS 
OUVRE SON ESPACE 
DE VENTE
Dorénavant, si vous 
souhaitez goûter les 
bières artisanales de 
BAPBAP, c’est pos-
sible ! Le brasseur a 

ouvert un point de vente directe dans ses locaux, 
le 20 avril dernier, et vous accueille du mercredi au 
vendredi de 17h30 à 19h30. Venez découvrir l’une 
des 9 bières permanentes, dont 3 bio, et la gamme 
de bières « éphémères » fabriquées par l’équipe 
de 7 brasseurs basés à Sucy, à des tarifs « direct 
producteur ».
Jusqu’au 15 mai, sur présentation du flyer reçu dans 
votre boîte aux lettres, offre spéciale de lancement : 
un coffret de six bières offert pour chaque pack de 
24 acheté. 
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Les participants à l’atelier XRoad, organisé à la 
Médiathèque Ludothèque de Sucy le 26 mars 
dernier, n’avaient pas tous le permis…mais ils ont 

néanmoins pu prendre la route grâce à la réalité virtuelle. 
Spécialisée dans la sensibilisation aux risques routiers, 
la société Bluepollen, créée par Xavier Schoenlaub, 
sucycien depuis 2011, a proposé XRoad, une animation 
ludique et pédagogique aux collégiens et lycéens pour 
leur faire prendre conscience des dangers de la route. 
« Mes enfants fréquentant assidument la médiathèque 
de Sucy, j’ai trouvé intéressant de pouvoir toucher les 
jeunes et leur famille dans ce lieu ». explique Xavier 
Schoenlaub, fondateur de XRoad. 
Coiffés d’un casque de réalité virtuelle, ils ont pris le gui-
don d’une trottinette et suivi un parcours au cours duquel 
ils ont pu se rendre compte des risques présents sur leur 
chemin, une mère avec sa poussette, un passage pro-
tégé à respecter, un enfant qui surgit sur la voie… « Cette 
animation a remporté un franc succès auprès des jeunes 
qui sont très sensibles aux risques routiers. Et j’espère que 
ces derniers sensibiliseront à leur tour les parents qui n’ont 
pas forcément conscience des risques lorsqu’ils offrent 
une trottinette ! » conclut Xavier Schoenlaub. 

Épaulés par des associations de prévention spécia-
lisée, Emmaüs Synergie, Pluriels, ACP (Association 
Champigny Prévention), et le réalisateur Franck 

Brahmi, les jeunes de 13 à 25 ans ont initié ce docu-fic-
tion en octobre 2019 et sont allés jusqu’à la création de 
la bande-son du document et au travail d’écriture pour 
la chanson du film pour concrétiser leur projet. Il relate 
l’histoire d’une jeune fille au goût prononcé pour l’écriture 
mais qui en est empêchée par ses frères ne compre-
nant pas sa passion. Soutenue par sa grand-mère qui 
la pousse à écrire une belle histoire, la jeune fille part 
à la rencontre des habitants pour trouver l’inspiration…

Ce beau projet pensé, construit et réalisé « ensemble » 
mêle réalité et fiction mais est aussi un bien joli message 
porté par une douzaine d’adolescents et de jeunes qui, bien 
que pénalisés par la pandémie, n’a pas baissé les bras. 

 Avant-première : « Encré dans le béton » 

QUAND LES JEUNES HABITANTS CRÉENT 
LEUR DOCU-FICTION
Le mardi 8 mars à 20h, un court-métrage entièrement réalisé par des jeunes de Sucy, Créteil, Bonneuil, 
Champigny et Villiers a été présenté en avant-première au cinéma de l’Espace Jean-Marie Poirier.

Objectif : accompagner ces lycéens dans la pré-
paration d’un événement sportif pour qu’ils soient 
choisis comme bénévoles dans l’organisation des 

prochains JO. Mais également de les informer et de les 
sensibiliser aux métiers du sport et plus précisément 
à ceux de l’événementiel sportif en les accompagnant 
dans la création d’un événement. Pour atteindre ces 
objectifs, les jeunes de la classe passerelle sont épau-
lés par la coordinatrice du Pôle Prévention de la Ville 
ainsi que par le responsable Évènementiel Sportif de la 
mairie. Une occasion également de faire intervenir des 
représentants de différents services municipaux afin de 
leur présenter les différents métiers qui constituent une 
collectivité territoriale.

Organisation des JO Paris 2024

DES LYCÉENS DE CHRISTOPHE COLOMB 
MOBILISÉS POUR PROMOUVOIR LES JEUX 
OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES DE PARIS 2024 
Le Comité d’Organisation des JO de Paris a lancé un appel à projets pour trouver 10 bénévoles qui viendront 
appuyer l’organisation. Dans ce cadre, Sucy a proposé le projet « Une passerelle pour les JO 2024 » à 
destination des élèves de la classe passerelle du lycée Christophe Colomb.

Atelier XRoad à la Médiathèque Ludothèque

PRENEZ LA ROUTE…GRÂCE À LA RÉALITÉ 
VIRTUELLE

Remise des cartes électorales

LES JEUNES 
SUCYCIENS 
PRÊTS POUR 
LEUR 1ER VOTE

Avec la remise officielle de leur 
première carte d’électeur, les 
jeunes sucyciens présents 

dans la salle des mariages de la mai-
rie, ce mardi 15 mars, ont fait leur pre-
mier pas dans leur vie de citoyen. Un 
instant important pour lequel le maire 
Marie-Carole Ciuntu, accompagnée 
de nombreux élus, a tenu à recevoir 
ces jeunes. D’autant que pour leur 
entrée dans leur vie d’électeur, deux 
élections les attendent : les élections 
présidentielles les 10 et 24 avril, et les 
élections législatives les 12 et 19 juin. 
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SUCY S’ENGAGE POUR LES CHATS LIBRES
Les chats errants prolifèrent en ville, au point qu’il est désormais nécessaire d’agir pour les protéger, tout 
en régulant cette population. C’est pourquoi la ville a signé une convention avec 2 associations de protection 
animale et soutient la création d’une association Sucycienne. 

Depuis octobre 2021, Florian Lauberte, jeune sucycien 
motivé, a choisi de faire son service civique à l’épi-
cerie solidaire de Sucy, l’Épi de SON. Il y apporte son 
expérience et ses compétences au quotidien pour que 
l’épicerie se fasse connaître sur les réseaux sociaux 
et attire de nouveaux bénévoles et partenaires.

C’est grâce à l’épicerie que Florian découvre les 
« avantages » du service civique. « C’était un 
bon compromis » se souvient Florian. Pour lui, le 

service civique, c’est gagnant-gagnant ! « Pour moi, c’était 
l’opportunité d’une première expérience professionnelle 
intéressante et formatrice au service du public. » Pour la 
Ville et l’Épi de Son, c’est la possibilité de bénéficier de ses 
compétences et de son savoir-faire. Et un moyen supplé-

mentaire de faire connaître toutes les actions solidaires de 
l’Épi de SON via sa maîtrise d’internet. 

Intégré en tant que service civique, Florian propose d’abord 
un parcours virtuel aux bénévoles de l’Épi de SON pour 
présenter les fonctionnements techniques d’un préparateur, 
par exemple. À l’issue de cette première « mission », il 
conseille une refonte de l’identité visuelle de l’épicerie. Un 
projet qui a été validé. Aujourd’hui, Florian est en charge 
de la réalisation d’un site internet, de la création et de la 
gestion des réseaux sociaux et professionnels. Avec pour 
objectif essentiel : faire rayonner l’épicerie solidaire.
« Sans le service civique, je n’aurais sans doute pas eu 
la possibilité de trouver un premier travail qui m’intéresse 
autant, constate Florian. De plus, il me permet de dévelop-
per mon réseau professionnel. ».

FLORIAN LAUBERTE OU L’ENVIE  
DE SE METTRE AU SERVICE DE TOUS

L’ÉPI DE SON CHERCHE 
DES « SERVICES CIVIQUES »
Après son déménagement toujours au Rond d’Or mais 
dans des locaux plus grands, l’Épi de SON porte de 
nouveaux projets. Une augmentation d’activité qui 
nécessite la mobilisation intense des 42 bénévoles et 
stagiaires. « En 2021, nous avons obtenu l’agrément 
pour accueillir deux jeunes en service civique, évoque 
Sophie Rousset, responsable de l’épicerie solidaire. 
Une 1re mission avec un jeune sucycien, Florian, est 
en cours, axée sur la communication et l’expérience 
se révèle très positive. De plus, pour l’épicerie, c’est 
très intéressant de mixer des jeunes avec des moins 
jeunes et qu’il y ait un regard neuf sur nos activités. Par 
ailleurs, nous profitons ainsi de compétences auxquelles  
nous n’aurions pas pu accéder en tant qu’association ». 
Si vous êtes intéressé, deux postes, accessibles aux 
jeunes de 16 à 25 ans, pour une durée de 6 à 12 mois, 
sont à pourvoir : un pour assurer l’accueil, le suivi social 
des usagers et proposer des activités permettant de 
sortir de l’isolement et un second pour organiser et gérer 
le stock de l’épicerie et contribuer à son bon fonction-
nement. Contacter l’Épi de SON : 
s.rousset@ville-sucy.fr ou 06 13 94 12 16.

OTV : trois lettres qui pourraient bien vous permettre 
de passer des vacances plus sereines. Derrière ce 
sigle se cache l’Opération Tranquillité Vacances, 

un dispositif gratuit mis en place par la Ville. Pour en 
bénéficier, rien de plus simple : il suffit de vous inscrire 
auprès de la Police Municipale. Les policiers organisent 
des patrouilles aléatoires, à des moments différents, à 
des jours différents, pour veiller sur votre domicile. Et à 
la moindre anomalie, vous êtes immédiatement prévenus.
« L’année dernière, l’opération, bien que lancée tardivement, 
avait été un vrai succès, se rappelle Philippe Dambrin, 
conseiller municipal en charge de la sécurité. Nous avions 
organisé quelques rendez-vous, au marché ou sur la place 
Sainte-Bernadette qui avaient accueilli beaucoup de sucy-
ciens. Et l’été avait été plutôt calme. Cette année, nous allons 
amplifier notre démarche auprès des habitants ».
En effet, cette année, ce sont six rendez-vous dans les six 
quartiers de la Ville que la Police Municipale vous propose 
pour vous inscrire à l’OTV (voir ci-dessous). Vous pourrez 
également profiter de ces rencontres avec les policiers 
municipaux pour bénéficier de conseils afin de protéger 
au mieux votre logement pendant vos congés. Et si vous 
ne pouvez pas vous rendre sur les stands, il vous sera 

toujours possible de remplir le formulaire via le site internet 
de la Ville au moins trois jours avant votre date de départ. 
Il ne vous restera plus ensuite qu’à partir en vacances !

Rendez-vous sur le stand OTV :
Marché : mercredi 11 mai de 10h à 13h
Place Ste Bernadette : vendredi 13 mai de 9h30 à 12h30
Parc Omnisports : mercredi 18 mai de 15h à 19h
Parvis École des Noyers : mardi 24 mai de 16h à 18h
Brocante des Bruyères : dimanche 29 mai de 10h à 17h
Place de la Gare : jeudi 2 juin de 17h à 20h

Opération Tranquillité Vacances (OTV)

PARTEZ EN VACANCES, EN TOUTE SÉRÉNITÉ
Les vacances approchent, vous avez hâte de partir mais en même temps, vous appréhendez de laisser votre 
logement sans surveillance ? En vous inscrivant au dispositif Opération Tranquillité Vacances (OTV), la Police 
Municipale de Sucy veillera sur votre domicile pendant votre absence.

La gestion des chats errants relève de la compétence 
du maire. Pour protéger et réguler la population de 
chats errants qui prolifère, la Ville a pris un arrêté afin 

de faire procéder par les associations Phoenix et Trois 
Petits Chats (qui ne sont pas sucyciennes, mais avec des 
bénévoles présents sur la commune) à la capture des chats 
non identifiés, vivant en groupe, dans des lieux publics de 
la commune. Ces chats sont ensuite stérilisés et identifiés, 
avant d’être relâchés sur les lieux de leur capture. De plus, 
ces associations ont l’autorisation de nourrir ces chats sur 
leur lieu de vie tout en ayant à cœur de rechercher des 
familles d’accueil pour les chats les plus sociables.
Ce dispositif légal, dit « chats libres », est une alternative 
au placement systématique en fourrière. Cette solution 
offre aux maires attentifs à la condition animale, la pos-
sibilité d’une régulation douce des populations de chats 

errants, tout en amélio-
rant leurs conditions de 
vie. En effet, la stérilisa-
tion évite les bagarres 
entre chats, certaines 
maladies et leur permet 
d’être en meilleure santé.
L’expérience étant pro-
bante, la Ville a encouragé la création d’une association 
sucycienne. Sucy’Cat a donc été créée en décembre 
dernier et est à la recherche de bénévoles, de matériel 
et d’un local pour pouvoir agir à son tour sur les chats 
errants de la commune.

Association SUCY CAT : sucy.catasso@gmail.com

Un Épi de SON tout neuf
Suite aux travaux des services techniques municipaux et de jeunes du quartier Cité Verte/Fosse Rouge en chantier 
éducatif, l’Épi de SON, dans ses nouveaux locaux, a été inauguré le jeudi 14 avril. Outre l’alimentation, l’épicerie soli-
daire propose à la vente des articles neufs de qualité à des prix réduits : vêtements, cosmétiques, jouets, fournitures 
scolaires… L’épicerie possède deux espaces pour accueillir dans de meilleures conditions le public et organiser des 
ateliers afin de créer du lien social. 

 INAUGURATION 
 DE L’ÉPI DE SON 
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2 NOUVEAUTÉS POUR LES ADOS 

Depuis des années, la Maison des Jeunes et des Parents 
(MJP), un service de la mairie, oeuvrent aux côtés des 
familles sucyciennes, tant pour le quotidien (scolarité, 
santé, orientation professionnelle…) que pour le bien-être 
et leurs loisirs. Et après la période COVID, les besoins 
sont encore plus prégnants. Besoins auxquels la MJP 
s’emploie à répondre notamment en développant de 
nouvelles actions, gratuites, en direction des familles. 
Toujours en quête d’actions qui pourraient apporter 
une aide aux jeunes sucyciens et à leur famille, la MJP 
a lancé deux nouveaux rendez-vous cette année : 
les révisions d’examens / un accompagnement dans 
l’apprentissage dans le cadre de « Instant ados » et 
l’opération « juin des ados ». 

« Instant ados » : « En ce qui concerne les révisions, il 
ne s’agit pas de soutien scolaire mais vraiment de leur 
« apprendre à apprendre », précise Aurore Mbimbe, 
psychologue au Point Accueil Écoute Jeunes de Sucy. 
Pour 5€ l’atelier, nous leur apportons des méthodologies 
de travail, pour apprendre à mémoriser plus facilement, 
à ne pas stresser, à gérer l’appréhension de l’oral, nous 
aidons à trouver des clés pour mieux réussir ». Par 
petits ateliers d’une dizaine de jeunes, une intervenante 
spécialisée dans ce domaine intervient pour les faire 
progresser. Et les ateliers ont attiré les jeunes.

Le « juin des ados » s’adressent davantage aux jeunes 
de la 6e à la 4e et aux secondes qui, en juin, n’ont souvent 
plus de cours pour laisser place aux examens du brevet 
ou du bac. « Durant 5 mercredis, nous allons proposer 
à des petits groupes de jeunes des ciné-débats qui se 
dérouleront à l’espace Coworking. Après la projection 
d’un film, nous échangerons sur le thème du film :relation 
entre ados, harcèlement scolaire…Et deux ateliers seront 
consacrés l’un à l’art thérapie, l’autre à la naturopathie 
avec Élodie Marie, naturopathe et également élue en 
charge de la jeunesse ».

L’attention de la MJP se porte également sur les parents 
ou la famille au sens large. « Avant la pandémie, nous 
avions les « Instants Parents », le samedi matin. Une fois 
par trimestre, nous avions un temps d’échanges avec les 
parents qui le souhaitaient sur des thèmes divers, poursuit 
Aurore Mbimbe. La pandémie nous a contraint à rempla-
cer ces rencontres par des webinaires et finalement, la 
formule fonctionne très bien. J’anime ces webinaires le 
jeudi midi et le samedi matin sur des thématiques comme 
les conflits avec mon ado, la coparentalité, accompagner 
mon ado dans son orientation scolaire… Là encore, cela 
se fait en petits groupes et nous nous sommes rendus 
compte que ce fonctionnement avait permis à certaines 
personnes de prendre la parole plus facilement ». La MJP 
envisage donc de garder les deux possibilités, en Zoom 
ou en présentiel.

D’autres ateliers comme « Parents Zen » permettent aussi 
à une quinzaine de parents de se retrouver, des mardis 
soir entre 19h et 21h pour 4 ateliers par thématique. Les 
seuls ateliers payants du dispositif (20€ les 4 ateliers). 
« Suite au Covid, il n’y en a pas eu ces deux dernières 
années mais ils reviennent en présentiel cette année. 
Nous avons ainsi abordé l’épuisement parental ce qui 
a permis des échanges vraiment intéressants entre les 
mamans présentes ». Un ensemble de propositions com-
plété par la conférence annuelle (voir ci-contre). 

3 QUESTIONS À LA PSYCHOLOGUE DE LA VILLE

Sucy Info : Quels sont vos domaines d’intervention ?
Aurore Mbimbe, psychologue clinicienne de la MJP : 
J’interviens très régulièrement dans les établissements 
scolaires de la ville en lien avec la coordinatrice d’actions 
de prévention de la MJP. Nous adaptons nos interventions 
au public que nous avons en face de nous. En parallèle, 
aux côtés des psychologues de l’Éducation Nationale, 
des groupes de parole ont été mis en place pour les 
lycéens car à la suite des confinements successifs et 
de leur scolarité « cahotique » en demi-groupe, certains 
d’entre eux ont du mal à se relancer. Au lycée Chris-
tophe Colomb, nous intervenons auprès des secondes, 
lors de leur Semaine Citoyenne. C’est ainsi que nous 
avons monté un « atelier empathie ». Nous tissons éga-
lement des liens avec la classe passerelle du lycée. Au 
lycée Montaleau, nous intervenons lors de leur Journée 
Citoyenne sous une forme plus ludique pour expliquer ce 
qu’est un psy et ce qu’il peut apporter. Ces liens étroits 
avec les établissements scolaires permettent souvent de 
repérer un adolescent qui a besoin d’aide. 

SI : Les jeunes viennent-ils vous voir spontanément ?
AM : Parfois, ces contacts de groupe entraînent des 
rencontres individuelles. Nous fonctionnons beaucoup 
grâce au bouche-à-oreille. Souvent, les jeunes viennent 
parce qu’un copain ou une copine, déjà venu nous voir, 
leur a conseillé la démarche. Parfois même, le jeune qui 
nous connaît déjà accompagne son camarade jusqu’à 
chez nous. Et depuis quelques temps, non seulement le 
nombre de demande de rendez-vous augmente consi-
dérablement mais il y a quasiment autant de filles que 
de garçons lors de ces entretiens. Surtout que pour me 
rencontrer, pas besoin d’être accompagné d’un parent, 
ni d’autorisation parentale, ni de payer la consultation. 
Quand nous contactons les parents, car notre but reste 
tout de même de rétablir le dialogue entre les ados et 
les parents, c’est toujours en accord avec l’ado. Sauf 
en cas de danger évidemment ! La forte augmentation 
des demandes d’aide de la part des jeunes n’est pas 
forcément une mauvaise nouvelle : le côté positif c’est 
qu’ils demandent de l’aide ! 

SI : Avez-vous développé des liens avec des profes-
sionnels de la Ville ?
AM : C’est essentiel car complémentaire. Nous avons 
des liens étroits et particulièrement positifs avec la CTPS 
Sucy-Noiseau, qui rassemble les professionnels de 
santé du secteur. L’une des psychologues a ainsi pro-
posé de monter des groupes de paroles, collégiens et 
lycéens, une fois toutes les trois semaines, gratuitement. 
Lors de ces rendez-vous, un ou une professionnel(le), 
comme une infirmière ou une sophrologue peut parti-
ciper aux côtés de la psy. Et comme c’est un groupe 
semi-ouvert, les jeunes peuvent y accéder en cours de 
route. C’est une alternative précieuse aux structures 
comme les CMP (Centre Médico-Psychologique) qui ont 
souvent près d’un an d’attente ou aux rendez-vous chez 
des psychologues libéraux pour lesquels les familles 
n’ont peut-être pas les moyens.

LA MAISON DES JEUNES ET DES PARENTS 
À L’ÉCOUTE DES 11-25 ANS
Grâce à son travail de terrain, la Maison des Jeunes et des Parents (MJP), un service de la Mairie, parvient à 
nouer des contacts importants avec les 11-25 ans de la ville. Si pour certains, la formule « ateliers » s’avère 
la bonne, parfois, il arrive qu’ils aient besoin d’un contact plus personnalisé. La psychologue de la MJP et 
une psychologue de ville de la CPTS (Communauté Professionnelle Territoriale de Santé) peuvent alors 
apporter une aide précieuse.

 ADOS : DU COUP DE BLUES AU MAL-ÊTRE

Simple coup de blues ? Profond mal-être ? Les ados ne 
sont pas toujours faciles à décrypter et les familles sont 
bien souvent démunies. À quel moment s’inquiéter ? Com-
ment accompagner son ado quand il semble aller mal ? 
Autant de questions auquelles la conférence de Blandine 
Gautier, psychologue, organisée par la Maison des Jeunes 
et des Parents, ce mardi 12 avril, a tenté de répondre 
avec la participation de la psychologue de la MJP, Aurore 
Mbimbe. Devant une cinquantaine de personnes, toutes les 
questions ont pu être abordées après l’introduction d’Élodie 
Marie, élue en charge de la jeunesse. 
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 LES TRAVAUX  
 DANS LA VILLE 

ROUTE DE MAROLLES
Le chantier d’enfouissement des réseaux 
Énedis se poursuit avec une circulation alter-
née ponctuellement. Des tranchées sont en 
cours côté pair. GPSEA, compétent sur cet 
axe, en assure la réalisation.

ÉCOLE DU CENTRE
Les sanitaires supplémentaires de l’école du 
Centre ont été installés dans la cour.

ÉCOLE CITÉ VERTE
Grâce à l’assurance "Dommages ouvrages", 
les travaux de reprise de la voirie et d’étan-
chéité du parvis ont été réalisés pour 
résoudre les problèmes d'infiltrations dans la 
salle de danse située en-dessous.

PROLONGEMENT DE LA RN406  
JUSQU'AU PORT DE BONNEUIL
Vote d’un vœu par le conseil municipal pour 
obtenir de l’État la confirmation de son finan-
cement pour la poursuite de ce chantier à 
l'issue de la 1re phase des travaux.

SAINTE BERNADETTE
Reprise des chemins d'accès à l’église Sainte 
Bernadette.

MARCHÉ
Les travaux du marché se poursuivent. 
Après l'évacuation des étals et de tous les 
éléments intérieurs, ne subsiste, pour l'ins-
tant, que la structure du bâtiment.

RUE DE VILLENEUVE
La micro-crèche de 11 berceaux, "Les Ché-
rubins", implantée côté jardin, dans la Rési-
dence (Jeunes actifs / étudiants) rue de Ville-
neuve, devrait ouvrir au début du mois de mai.

RUE DES REMPARTS
Requalification de la rue qui a déjà bénéficié 
de la rénovation de son réseau d’assainis-
sement par le Territoire GPSEA. Place aux 
travaux d’enfouissement et aux travaux de 
voirie jusqu’en juin. 
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Rugby 

SUCY S’IMPOSE  
FACE À CLAMART

Au cours du match de 3e Division Fédérale qui 
se déroulait le 6 mars dernier sur notre pelouse, 
l’équipe du RCS (Rugby Club Sucy) a fait preuve 

d’une belle détermination pour gérer cette rencontre face 
au Clamart Rugby 92. Très offensifs, ils ont ainsi marqué 
5 essais (dont 4 transformés) avant de compléter leur 
score avec 9 points supplémentaires sur des pénalités. 
Résultat final : 42/10. Ils prennent ainsi la 4e place du 
classement.

En Excellence B – Championnat de France, là aussi, 
c’est à domicile, toujours le 6 mars, que les joueurs 
du RCS ont raflé la victoire face au Clamart Rugby 92, 
32 à 20 au cours d’un match de belle intensité où leur 
dextérité a fait briller les rouges et bleus. 

Félicitations à nos équipes du Rugby Club Sucy qui rem-
portent de belles victoires face aux équipes de Clamart !

Judo

ENCORE  
DE BEAUX RÉSULTATS 
POUR LE SUCY JUDO
Le mois de mars a encore apporté sa moisson de 
beaux résultats pour le Sucy Judo Club. 

Dans la catégorie 
seniors, lors du 
championnat du 

Val-de-Marne seniors 
2022 qui s’est déroulé 
le dimanche 13 mars à 
Thiais, tous les judokas 
présents sur les tatamis 
se sont qualifiés pour les 
championnats d’Ile-de-
France.
Chez les filles : -48 kg, 
É laura  T i joux  (1 re)  ; 
-57 kg, Constance Chan 
Ky To (1re) ; - 63 kg, Iliana 
Coffie (2e). 
Chez les garçons : - 60 kg, Jérémy Lestrade (2e) ; - 66 kg, 
Michel Dezetter (1er) ; - 66 kg, Bel-Air Pasi (3e) ; - 66 kg, 
Rémi Balagué (3e) ; -73 kg, Axel Berthelot (2e) ; - 73 kg, 
Titouan Dijol (3e) ; - 81 kg, Jahianne Ginga (1er) ; - 81 kg, 
Adama Mansita (2e) ; - 90 kg, Luca Crost (2e) ; - 100 kg, 

Todd Sainte-Rose 
(3e). Bravo à tous  !

Dimanche 20 mars, 
ce sont les ben-
jamins qui se sont 
illustrés sur les tapis 
du championnat de 
district numéro 2 qui 
se déroulait à Bré-
tigny-sur-Orge (91).
Chez les  f i l les  :  

- 32 kg, Jade Semmar Jana (3e) ; - 36 kg, Nada Beddar 
(3e) ; - 44 kg, Emma Ait Boudaoud et Aya Rabah (3es), 
Flavie Bourgeois (5e). 
Chez les garçons : - 30 kg, Noé Ait Boudaoud (1er) et 
Rodrigo Da Silva (2e) ; -34 kg, Arthur Pires Demasceno 
(1er) ; -38 kg, Adrien Glazewski (1er) ; - 42 kg, Yaguy 
Lwamba Tshibangu (2e) et Yacine Chouchane (3e) ; 
-46 kg, Aron Collin (1er) et Adam Bendahou (4e) ; - 50 kg, 
Paul Vilcocq (2e).

Les épreuves : après avoir récité les 9 mots du code 
moral du karaté, place au parcours chronométré. 
« Vitesse, agilité, techniques et mémorisation sont les 
clés pour franchir ce parcours, soulignent d’une même 
voix Patrick Yiannakis, le président du club et Luc Mar-
chand, le directeur technique. La dernière épreuve et 
non la moindre, était de réussir à casser une planche 
avec une technique de pied ! ».
L’après-midi, les plus grands se sont opposés dans 
une compétition KATA,45 enfants ultra-concentrés et 
déterminés. Les plus jeunes qui vivaient leur première 
compétition n’ont pas démérité offrant au public présent 
de très beaux duels ! À noter pour l’année prochaine : le 
club, en plus de ses karatékas, souhaite faire découvrir 
aux enfants de la commune, cette coupe du samouraï qui 
sera donc ouverte à tous les petits sucyciens de 5 à 6 ans.

 Coupe Samouraï  

2E ÉDITION DE LA 
COUPE DU SAMOURAÏ  
DU KARATÉ DO CLUB 
DE SUCY
 

Le dimanche 3 avril au matin, 19 petits « babys » 
se sont affrontés sur trois épreuves du parcours 
du Samouraï : les babys se sont divisés en deux 
catégories, les Samouraïs pour les plus grands et 
les Ninjas pour les plus petits.

Judo

QUAND AXEL CLERGET 
« PRÊCHE LE BUSHIDO »   
AUPRÈS DES ENFANTS 
BRÉSILIENS

Champion olympique de judo, Axel Clerget est tou-
jours prompt à partager son expérience. Encore 
plus lorsqu’il s’agit de la partager avec des enfants 

défavorisés. Fin mars, Axel s’est ainsi rendu au Brésil, à 
l’Instituto Reação. Cette association a été créée par Flavio 
Canto, judoka brésilien, également médaillé olympique, 
pour promouvoir le développement humain et l’intégration 
sociale par le sport et l’éducation. Dans cet institut sont 
ainsi enseignées à des enfants défavorisés, les valeurs 
de contrôle de soi, le courage, le respect, l’honneur mais 
aussi l’amitié. Autant de valeurs qui ont parlé au cœur du 
champion sucycien et qui l’ont incité à « débarquer » au 
Brésil, les bras chargés de Judogis, des vêtements de judo, 
avec le soutien d’Adidas Judo, apportant ainsi une aide 
concrète à ces enfants et une belle part de rêve ! 

Badminton

LA GRANDE BADERIE DE SUCY !
Pour sa huitième édition, qui a eu lieu à la fin février, la Grande Baderie s’est encore 
avérée le rendez-vous incontournable des badistes. Durant ces deux jours, ce sont 
370 joueurs, dont 45 licenciés de l’ESS Badminton de Sucy, venus de plus de 90 
clubs, qui se sont « affrontés » sur les 7 terrains du gymnase du Piple avec pour 
seul mot d’ordre : gagner certes, mais dans la bonne humeur ! Et encore une fois, 
les joueurs ont offert aux spectateurs, des matches fort disputés. 
Et cela valait le coup de se battre car pour récompenser les gagnants, pas de coupe 
ou médailles classiques, mais des trophées en chocolat spécialement confection-
nés par la Cabosse Gourmande ! De quoi « surmotiver » les compétiteurs…
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ESS Volley

LES SENIORS FONT 
CARTON PLEIN 

Les compétitions s’en-
chaînent sur les ter-
rains de volley, et nos 

équipes seniors engrangent 
les victoires. En féminine 
comme en masculine, les 
équipes seniors disputent 
âprement leurs matchs et 

offrent à leurs spectateurs des rencontres palpitantes. À 
tel point que l’équipe seniors masculine 2 est d’ores et 
déjà, avant même la fin du championnat, assurée d’ac-
céder au championnat pré-national l’année prochaine. 
Sérieux jusqu’à la fin du championnat, ils ont encore glané 
une victoire 3-1 contre Maisons Alfort.

De leur côté, nos féminines 1, déjà leaders de leur 
groupe avant leur dernier match, ont remporté celui-ci, 
3 à 0, le 17 avril : l'année prochaine, elles exerceront 
donc leurs talents en niveau pré-nationale.
Quant aux seniors masculins 1 qui évoluent pour la 
première fois en Nationale 2, ils ont validé leur maintien 
contre Gérardmer (88) le dimanche 10 avril. Mieux que 
ça, ils sont pour l’instant 5e du classement à deux matchs 
de la fin du championnat.

Cette date du 10 avril fut également l’occasion de 
remercier un joueur de l’équipe masculine 1, Laurent 
Besancenez, qui a participé à l’épopée du club jusqu’à 
l’accession en N2. En effet, après 6 années au club, il 
a décidé de mettre un terme à sa carrière de joueur et 
a donc joué son dernier match pour l’ES SUCY Volley. 
ENCORE MERCI LAURENT BESANCENEZ !

Interview croisée de ces talents déjà avérés. 

Quel a été votre parcours ?

Estelle : Je suis entrée au Conservatoire de Sucy à 6 ans, 
en classe d’éveil musical pour découvrir différents instru-
ments. Quand le professeur de contrebasse, Jean-Marc 
Colné est venu dans la classe, j’ai tout de suite accroché 
avec la grosseur et la beauté de l’instrument, son timbre 
chaleureux et avec « l’Éléphant » de Saint-Saëns qu’il nous 
a joué. L’année suivante, je débutais mon apprentissage de 
la contrebasse. À 16 ans, sur les conseils de Jean-Marc 
Colné, j’ai passé le concours d’entrée au Conservatoire à 
Rayonnement Régional de Saint-Maur où depuis, je perfec-
tionne ma technique aux côtés de Thierry Barbé. J’ai passé 
mon DEM (Diplôme d’Études Musicales) puis je suis entrée 
au CPES (Cycle Préparatoire aux Écoles Supérieures). Et 
cette année, j’ai été admise au Conservatoire de Paris.

Léo : J’ai commencé le violoncelle il y a 11 ans simplement 
parce que j’aimais certains disques qu’écoutaient mes 
parents et que dans la classe d’éveil musical, Paul Julien, 
le professeur de violoncelle me paraissait sympathique. 
Peu assidu au début, j’ai pris de plus en plus de plaisir 
à travailler le violoncelle. En 2019, Paul Julien m’a incité 
à entrer au Conservatoire à Saint-Maur dans la classe 
de Matthieu Lejeune. Les trois années qui ont suivi, les 
enseignements de Matthieu Lejeune et Paul Julien m’ont 
permis de progresser techniquement avec le travail des 
Études et d’un plus large répertoire.

Pourquoi avoir passé le concours d’entrée  
au Conservatoire de Paris ?

Estelle : C’est une école internationalement réputée avec 
d’excellents professeurs, des partenariats avec la Phi-
larmonie de Paris et des conservatoires à l’étranger. La 
formation proposée permet aux étudiants de progresser 
dans les meilleures conditions et de se préparer au mieux 
à être musicien professionnel.

Léo : D’abord pour me fixer un objectif pour cette année 
mais aussi pour profiter de professeurs de renom très 
compétents, rencontrer de nouveaux musiciens de mon 
âge et pouvoir jouer avec eux ou encore pour approfondir 
d’autres enseignements que la pratique instrumentale. Mon 
objectif est de devenir un « musicien complet » (histoire 
de la musique, analyse de partitions, écriture…)

Et demain, comment envisagez-vous votre avenir ?

Estelle : Je souhaite devenir contrebassiste d’orchestre. 
J’ai l’intention de passer des concours d’orchestre quand 
j’aurai suffisamment progressé et que je me sentirai prête. 
J’aimerai également enseigner la contrebasse parallèle-
ment à ma future profession de contrebassiste d’orchestre.

Léo : Je ne sais pas encore très clairement ce que je 
souhaite faire mais j’ai déjà quelques idées : j’aime bien 
enseigner, jouer de la musique de chambre, jouer du 
répertoire seul mais aussi des concertos (œuvre écrite 
pour un instrument soliste et pour orchestre)…

Élèves du Conservatoire de Sucy

ESTELLE ET LÉO ENTRENT  
AU CONSERVATOIRE NATIONAL DE PARIS
Élèves du Conservatoire de Sucy, Estelle Caron, 20 ans, et sa contrebasse, Léo Léna, 18 ans et demi, 
et son violoncelle sont prêts à s’envoler vers d’autres horizons. Dès septembre, ils feront « tous les 
quatre » leur entrée au Conservatoire National Supérieur de Musique et de Danse de Paris (CNSMDP).

Gymnastique Rythmique 

CHAMPIONNAT INTERDÉPARTEMENTAL 
LES GYMNASTES NE LÂCHENT RIEN ! 

UNE VILLE QUI RAYONNE

 Padel — Horizon 

À PEINE INAUGURÉ, 
DÉJÀ PLÉBISCITÉ ! 

Ouvert rue de Paris, Padel – Horizon offre un nou-
veau terrain de jeu pour les sports de raquettes. 
Inauguré par Marie-Carole Ciuntu, maire de 

Sucy, aux côtés du maire de Saint-Maur, Sylvain Berrios 
et du président de la ligue Ile-de-France de tennis, 
Germain Roesch (sur la photo), il a d’ailleurs accueilli 
son premier P2000 de l'année.
Félicitations aux vainqueurs : à Alix Collombon et Léa 
Godallier chez les femmes et à Bastien Blanqué et 
Thomas Leygue chez les hommes ! 
Collombon / Godallier ont assumé leur statut de favo-
rites contre Martin / Detrivière.
Tandis que Blanque / Leygue sont parvenus à battre 
Tison / Bergeron !
Un immense merci à l'ensemble des joueurs et 
joueuses, et à tous les spectateurs pour l'ambiance 
pendant ces 3 jours du 8 au 10 avril !
Padel Horizon – 3bis rue de Paris à Sucy
Tél : 07 64 02 79 91 – Ouvert du lundi au vendredi : 
10h / 23h. Week-end et jours fériés : 9h / 20h. 

À l’issue du Championnat Interdépartemental, secteur 1 catégories régio-
nales et fédérales, qui se déroulait fin mars à Rungis, le Club GR de Sucy 
s’est encore brillamment illustré avec notamment, 3 premières marches 

du podium pour les Fed A 13, les Fed A 17 et les Fed A TC.

De très belles prestations qui augure du meilleur pour la Région au retour des 
vacances de printemps. 
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ACDF FAIT  
LE BONHEUR 
DES ENFANTS 
BURKINABÉS
Durant les vacances de février, 
une délégation de l’association 
ACDF (Association de la Cour des 
Femmes) s’est rendue au Burkina 
Faso, les bras chargés de présents 
pour les enfants…et pour les grands.

Pour les enfants du Burkina, le 
mois de février, c’était un peu 
Noël après l’heure. Car en se ren-

dant sur place, les bénévoles d’ACDF 
ne sont pas venus les mains vides  ! 
En un seul voyage, ils ont pu offrir un 
repas à plus de 500 enfants de l’école, 
un kit dentaire pour tous ainsi que 150 
cartables aux enfants qui n’en avaient 
pas. « Nous avons également profité 
de ce déplacement pour faire don de 
denrées alimentaires, de couvertures 
et de lait à l’orphelinat, évoquent les 
bénévoles d’ACDF. Enfin, nous avons 
offert aux adultes les téléphones qui 
avaient été donnés lors des collectes 
solidaires organisées par la Ville fin 
novembre. Autant de dons qui ont fait 
leur bonheur… » 

 Kifékoi ? 

 ÇA BALANCE DANS  
 LA « JAZZOSPHÈRE »

Ambiance jazz et particulièrement enjouée à l’Espace des Bruyères, 
ce samedi 12 mars : Kifekoi accueillait le groupe Jazzosphère, un 
groupe de copains, tous passionnés, qui a partagé un répertoire 

riche et varié, du jazz au latino.
Une prestation très réussie dans une ambiance conviviale qui a enchanté 
les spectateurs.

Association O’Bruyères

UNE ST PATRICK FESTIVE 
POUR PETITS ET GRANDS

Pour fêter le printemps, l’association O’Bruyères a fait les choses 
en grand : samedi 19 mars, un pub à ciel ouvert, aux couleurs de 
la St Patrick, a accueilli une foule joyeuse sous un soleil radieux ! 

Une fête sous le signe de la bonne humeur et de la chance, avec 
une buvette irlandaise de qualité, des jeux de bar bien sympathiques 
(fléchettes, basket-bar, cartes, dames…), une ambiance musicale 
entraînante, des fans de rugby euphoriques et des centaines de 
trèfles à 4 feuilles distribués ! Enfin, Joana Vega, une jeune artiste 
très talentueuse, a enchanté les oreilles avec sa voix et sa guitare.

Une belle façon de sortir de l’hiver proposée par O’Bruyères ! Pro-
chain rendez-vous au début de l’été…

Vide-grenier de Grand Val 

DU SOLEIL ET 
DES BONNES 
AFFAIRES

C’est le rendez-vous incontour-
nable de Grand Val et comme 
d’habitude, le vide-grenier de 

l’Association des Parents d’Élèves 
de l’École Jean-Jacques Rousseau 
(APEEJJR) a attiré les foules. Les visi-
teurs ont été nombreux à pouvoir réa-
liser de bonnes affaires sur les étals 
des « vendeurs » d’un jour. D’autant 
que cette année, le soleil n’avait pas 
oublié de venir et a contribué à faire 
de cette journée, un joli succès. 

 Lancement du cycle « Découvrir les cultures à Sucy »

 AU PROGRAMME : LA CHINE 

L’association pour le jumelage et les relations internationales vous fait 
découvrir les cultures qui enrichissent le « vivre-ensemble » à Sucy ! 
Le 12 mars dernier, c’était la Chine qui était au programme.

Les familles sont venues en nombre participer aux ateliers créatifs proposés en 
début d’après-midi au Centre Culturel. Au programme : découpages chinois, 
calligraphie, peintures florales sur papier de riz et démonstrations de Wushu.
Une journée qui s’est achevée avec un concert, au Conservatoire, qui mêlait 
œuvres chinoises et répertoire français interprétés par des enfants fran-
co-chinois de Sucy et leurs parents. Un beau moment qui a été très applaudi.

Retrouver la vidéo : ville-sucy.fr/jumelage
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UN CONCERT BAROQUE 
SUR DES INSTRUMENTS 
D’ÉPOQUE

Vendredi 11 mars

Soirée haute en émotions tant pour les 
musiciens que pour les spectateurs 
à l’occasion du concert baroque. Un 
concert donné sur des instruments 
d’époque qui ont fait jaillir dans l’Oran-
gerie des sonorités d’un autre temps, 
impossibles à reproduire avec des 
instruments d’aujourd’hui. 

L’émotion était d’autant plus forte que les 
élèves du conservatoire sont montés sur 
scène pour assurer la première partie.

« THE OPERA LOCOS » 
 SOUFFLE UN VENT DE FOLIE
Mercredi 16 mars

« Super spectacle », « époustouflant », « très original et 
vivant », « un plaisir pour les yeux et les oreilles »… À la 
sortie de la soirée avec « The Opera Locos », les qualificatifs 
ne manquaient pas pour cet opéra déjanté, porté par cinq 
chanteurs lyriques revisitant des extraits des plus célèbres 
airs d’opéra, ponctués de tubes pop. Pendant un peu plus 
d’une heure, ils ont fait souffler un véritable vent de folie dans 
l’Espace Jean-Marie Poirier…mais n’est-ce pas « normal » 
quand on s’appelle « The Opera Locos » ?

Dans le cadre du projet Erasmus, qui permet à des 
étudiants européens de profiter d’expériences 
d’apprentissage dans d’autres pays, un petit 

groupe de jeunes allemands entre 18 et 22 ans et leur 
professeur ont été accueillis à Sucy par cinq familles 
d’accueil du jumelage, du 6 mars au 3 avril derniers.
En partenariat avec le Lycée Hôtelier Montaleau, ils 
ont ainsi pu effectuer un stage professionnel dans le 
domaine de l’hôtellerie (service ou cuisine) à Paris ou 
en banlieue. 
Au programme : une semaine d’intégration au sein du 
lycée avec un rallye découverte de Sucy organisé par le 
Service Patrimoine de la Ville, 3 semaines de stages et 
différentes sorties proposées par les familles d’accueil 
ou en autonomie. 
Judith, Paul, Lucy et Alexandra ont ainsi témoigné de leur 
expérience lors du pot d’au revoir organisé à la mairie par 
le jumelage, le 1er avril. « Un témoignage de jeunes qui 
prennent en main leur avenir, qui pourra peut-être inspi-
rer des jeunes sucyciens à en faire autant en partant à 
l’étranger » espère Élodie Marie, élue à la jeunesse, venue 

rencontrer les jeunes à cette occasion. Un souhait entiè-
rement partagé par Sophie Filleur, élue au Jumelage, qui 
fait de la mobilité à l’étranger des jeunes, une priorité de 
son mandat. L’expérience a été enrichissante dans tous 
les domaines, professionnel et humain, grâce à l’accueil 
chaleureux et engagée des familles d’accueil !

Erasmus

SIX JEUNES ALLEMANDS EN STAGE 
PROFESSIONNEL AU LYCÉE MONTALEAU 

Après 2 années difficiles pour les lycéens, le lycée 
Christophe Colomb a voulu remercier de leur 
engagement, des élèves particulièrement impli-

qués dans la vie lycéenne. 24 élus au CVL (Conseil de 
Vie Lycéenne) ou éco-délégués sont donc partis pour 
un séjour citoyen de 3 jours à Bruxelles. Un séjour au 
cours duquel ils ont pu découvrir, en plus de visites 
variées qui les ont conduits dans les rues de la ville, 
dans une chocolaterie, au musée Magritte, et aussi les 
richesses du quartier européen avec le Parlement, le 
Parlementarium, Expérience Europe etc…Les lycéens 
sont rentrés enchantés de leur « virée belge »  ! 

DES ÉLÈVES DU LYCÉE CHRISTOPHE COLOMB  
EN SÉJOUR CITOYEN À BRUXELLES 

ARTIE’S NOUS RAMÈNE VERS « L’ANNÉE 1809 »

Samedi 19 février

En ce mois de février, Artie’s a fait son grand retour à l’Orangerie. Le quatuor magique, 
composé de Cécile Grassi, alto, Mathilde Borsarello-Herrmann et Manuel Doutrelant tous 
deux violon, et Gauthier Herrmann, violoncelle, a interprété Haydn, Beethoven et Mendels-

sohn pour le plus grand plaisir 
des spectateurs.
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EFFECTIVEMENT, « TOUT VA PRESQUE BIEN » 
POUR ANNE ROUMANOFF
Vendredi 18 mars

Du rire, du mordant, de la sensibilité, de l’humour… mais 
aussi une grande générosité. Si pour Anne Roumanoff, « Tout 
va presque bien », comme le dit le titre du spectacle qu’elle 
a présenté à Sucy, elle n’en oublie pas pour autant l’Ukraine. 
Marraine depuis plus de 10 ans du Secours Populaire, Anne 
Roumanoff a pris l’initiative de proposer aux bénévoles du 
Secours Populaire de venir collecter des dons à chacun de 
ses spectacles. Et pendant qu’elle se pliait avec le sourire 
à la tradition des dédicaces, les bénévoles ont pu collecter 
des dons destinés au peuple ukrainien. 

Marc Giger à l’Exporangerie

SUPERBE  
RÉTROSPECTIVE  
D’UN ARTISTE  
DE L’ART CONTEMPORAIN

C’est à un véritable voyage au cœur des œuvres de Marc 
Giger que vous conviait l’exposition installée à l’Orange-
rie durant un mois. Grâce à cette superbe rétrospective 

qui rassemblait des peintures et des céramiques de l’artiste, les 
visiteurs ont pu suivre le parcours de Marc Giger, ses différentes 
expériences et mesurer toute l’étendue de son talent. Témoin 
de l’époque où l’art contemporain prenait son envol, son travail 
artistique s’inspire des plus grands maîtres comme Van Gogh, 
Modigliani, Gauguin ou encore Picasso. « Sucycien de 1947 jusqu’à 
son décès en 1990, Marc Giger a été l’un des piliers de l’atelier 
de céramique du Centre Culturel, a évoqué le maire, Marie-Carole 
Ciuntu lors du vernissage. 

Nous avons été très touchés que la famille fasse don à la Ville d’une 
collection exceptionnelle de près de 500 œuvres. Pour que tous 
puissent en profiter largement, ces œuvres seront exposées en 
alternance, tout au long de l’année, au Centre Culturel ».

Et le maire de conclure : « Marc Giger a consacré sa vie profes-
sionnelle à la création de jardins paysagers, il avait la modestie 
des artisans. Il ne se prenait peut-être pas pour un artiste mais, 
à coup sûr, il en était un ! ».

PASSIONNÉMENT
Samedi 26 mars

Le public de l’Espace 
Jean-Marie Poirier a été 
transporté à Trouville, 
le temps d’une escale, 
avec ce joyeux vaude-
ville musical plein de 
rebondissements. Un 
spectacle savoureux, 
créé à Sucy. 

ÉLECTRO DELUXE

Vendredi 1er avril

Avec son concert présentant son nouvel album 
« Apollo », à l’Espace Jean-Marie Poirier, Électro 
Deluxe a littéralement propulsé son public dans 
une autre galaxie. À mi-chemin entre le « groove 
organique » et les « émotions digitales », Électro 
Deluxe a embarqué son public dans une explosion 
sonore faite de l’héritage musical d’hier et les sons 
d’aujourd’hui. Une vraie belle expérience musicale 
chaudement saluée par un public conquis.  IL ÉTAIT UNE FOIS…  

 LE CONTE À SUCY 
Le conte magnifie notre quotidien. Grâce au conte, 
petits et grands apprennent à regarder le monde 
autrement, à regarder autrement notre quotidien. 

La médiathèque-ludothèque et le Centre Culturel ont 
invité l'association « Au Bonheur des Contes » ainsi 
que les meilleurs conteurs de la scène française 

pour enchanter votre semaine du 6 au 13 avril. Les 
enfants sont venus écouter des histoires, les adultes 
ont lâché prise grâce aux balades contées et tous ont 
goûté « Au Bonheur des Contes ». Il fallait voir les mains 
levées, les bébés les yeux grands ouverts, les frissons 
qui parcouraient les spectateurs… France Quatromme 
et son Rikiki, Sylvie Mombo conte comme elle respire 
et Nathalie Léone étaient à la médiathèque-ludothèque. 
Ludovic Souliman et Rachid Akbal ont enchanté la Ferme 
de Grand Val. Laurent Azuelos a bravé la pluie pour ses 
contes nature et l'association Au Bonheur des Contes 
a défié le niveau !

Le Maire entouré des fils de l'artiste, Marc et Rémi Giger 
ainsi que de Luc Bourcier, élu en charge de la culture.
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NAISSANCES

DÉCEMBRE
Victoria Aranda Vasquez.
FÉVRIER
Éléa Brandon Ι Ary Chandelier Ι Dania El Djouheur Ι 
Naim Ghrib Ι Maxime Lopes Ferreira Ι Issa Ngangu Ι 
Zuleyha Ozen Ι Aliénor Prieur de la Comble Ι Aïna Rali-
son Ι Léa Stratulat.
MARS
Marius Ausina Ι Lise Costa. Isaak Diabaté Ι Isaac 
Doucouré Ι Fatiha Hammou Ι Gabriel Havard Ι Amelia 
Kiani Ι Mathieu Kruse Ι Mariya Marsali Ι Lizabete Santos 
Conceiçao.

MARIAGES

FÉVRIER
David Galvao Madeira et Meriem Djabout Ι Velayutham 
Nitharsan et Presindha Vinothas Ι Djimé Dianka et Sadio 
Diombana. 
MARS
Sébastien Neyrinck et Laurence Schiette-Catte Ι Swan 
Azad et Élodie De Campos. 

DÉCÈS

DÉCEMBRE
Marcel Thervais, 92 ans.
FÉVRIER
Jeannine Roucoules, 95 ans Ι Marcel Manent 88 ans Ι 
Robert Massip 97 ans Ι Henri Halioua, 98 ans Ι Roger 
Loriot, 96 ans Ι Joséphine Smaja née Paoli, 87 ans Ι 
Patricia Chanut, 70 ans Ι Pierre Lancret, 94 ans Ι Regina 
Cailliaux née Timuks, 92 ans Ι Jean Matyja, 86 ans. 
MARS
Paule Galbraith-Doyle née Griot, 93 ans Ι Claude 
Lameau, 82 ans Ι Michel Goyeneche, 63 ans Ι Jean 
Roualdès, 89 ans Ι Monique Encaoua née Schulman, 
89 ans Ι Jean-Laurent Mendiburu, 87 ans Ι Geneviève 
Procs née Lefevre, 92 ans.

CARNETLes articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

FAIRE ENTENDRE SA “VOIX”
Dans le Sucy info de décembre (n°268), nous envisagions 
l’acte d’achat comme un vote, dans celui de février (n°269) 
nous incitions à agir cette fois-ci en votant pour le candidat 
de la justice climatique et sociale.
Le vote fait effectivement partie des moyens d’expression de 
notre voix. Votre participation est aussi possible par d’autres 
moyens : savez-vous que tout.e Sucycien.ne peut poser des 
questions au Conseil municipal à cette adresse : ques-
tionscitoyennes@ville-sucy.fr
Vous pouvez aussi nous écrire ou nous mettre en copie de vos 
questions citoyennes à contact.sucyecologistesolidaire@
gmail.com car tous les élus peuvent recueillir les demandes 
des habitants et plus nous serons nombreux à nous exprimer, 
plus les orientations politiques évolueront.
La concertation quant à elle intervient avant la finalisation d’un 
projet, associant les habitants à l’élaboration du projet et sa 
mise en œuvre. La réelle concertation permet de débattre 
et d’échanger pour enrichir le projet tout au long de son 
élaboration.
À la Fosse Rouge, depuis la réunion publique de décembre 
dernier (réunion sur inscription), les choses avancent sans 
que les habitants ne soient associés ni même informés de 
l’avancement de l’opération : le cahier des charges remis aux 
5 équipes d’architectes/entreprises choisies par la majorité 
municipale pour imaginer l’école a été élaboré sans réelle 
concertation. Lors de l'annonce du projet, les habitants 
avaient pourtant proposé des idées innovantes, comme une 
salle d’escalade ouverte à tous les Sucyciens, projet soutenu 
par la FFE. Ces idées seront-elles prises en compte ?
Aux Noyers, un nouvel immeuble de logements sociaux 
est prévu, sans concertation, là où il y en a déjà beaucoup. 
Certes il y aura aussi une crèche et une PMI mais les places 
en crèche sont destinées pour moitié aux habitants du nou-
veau quartier qui est en train de voir le jour à Ormesson.
La réflexion collective est toujours plus riche que celle de 
quelques “sachants” qui pensent savoir mieux que les habi-
tants eux-mêmes ce qui est bon pour eux. Construire avec 
plutôt que contre, c’est ce que notre équipe souhaite.

SUCY ENSEMBLE
Après la pandémie, la Guerre en Ukraine vient secouer nos certitudes. Des femmes et des enfants frappent à 
notre porte et nous rappellent que la paix est fragile. Nous savons maintenant que ces 75 ans de stabilité sur notre 
vieux continent sont du passé. Les équilibres économiques sont bouleversés, c’est toute notre société qui est sous 
tension. Les bases de notre reconstruction sont posées comme la relocalisation et redéploiement économique ou 
encore l’éducation. Et, c’est Ensemble, que nous trouverons les solutions plus durables et solidaires, à l’échelle 
nationale et locale vers la résilience. Ensemble agissons, saisissons-nous de notre avenir, Votons. #le10jevote.

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr

FACE A LA GUERRE EN UKRAINE LA MAJORITE MUNICI-
PALE AFFICHE, HELAS, UNE UNITE DE FAÇADE
A l’heure où partout dans le monde les populations sont sou-
dées face au conflit qui touche l’Ukraine, la Maire de Sucy a fait 
preuve d’une discrimination humanitaire malsaine et intolérable.
La prise de position de la Municipalité sur le soutien des Ukrai-
niens victimes de guerre et les actions engagées par la ville ont 
été très tardives, plus de 10 jours après le début du conflit.
Comment la majorité municipale peut-elle justifier l’organisa-
tion tardive d’une réunion avec des associations de la ville en 
omettant sciemment les deux associations qui, les premières, 
se sont mobilisées, sollicitées par les Ukrainiens de Sucy ?
Comment la majorité municipale peut-elle justifier d’ignorer 
sciemment le travail de « l’Atelier Figuier Cerise » en col-
laboration avec l’association « Hirond’ailes » ? 
L’humanitaire doit-il avoir une frontière ?
Au lieu d’être fière de ces prises d’initiatives rapides et de ce 
mouvement de générosité immédiat des Sucyciens qui a 
rayonné jusque dans les communes voisines, la maire de Sucy 
a agi en fonction de ses petits calculs politiques minables.
Les Sucyciens n’en seront pas dupes. Cette discrimination 
humanitaire n’honore pas la majorité municipale et ne corres-
pond pas aux valeurs de notre ville.
La situation de l’Ukraine, aux portes de l’Europe, mérite 
une unanimité d’actions.
La Maire se trompe de combat, car les victimes de guerre 
sont bien les Ukrainiens qui attendaient des réponses 
rapides de sa part.

L’aide de 3000 euros pour Pharmaciens Sans Frontières 
votée unanimement au conseil municipal est positive, mais 
elle n’est rien quant à la solidarité européenne et aux actions 
que la ville doit pouvoir apporter aux Ukrainiens, victimes 
d’une guerre épouvantable à quelques heures de Sucy. 

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM

(Les Elus de SEM pour aider lors de la collecte 
organisée par « l’Atelier Figuier Cerise » et l’asso-
ciation « Hirond’ailes » au profit des Ukrainiens)

UNE VILLE QUI HONORE

Les récipiendaires ont reçu des mains du maire, 
Marie-Carole Ciuntu, qui était accompagnée de 
Virginie Grasser, conseillère municipale en charge 

de l’emploi, de l’insertion et de la formation, leur diplôme 
d’Argent (20 ans), de Vermeil (30 ans), d’Or (35 ans) ou 
de Grand Or (40 ans). 

 Médailles du travail 

DE L’ARGENT AU  
GRAND OR
Comme à l’habitude, c’est une bien sympathique 
cérémonie de remise des médailles du travail qui 
s’est déroulée, ce vendredi 25 mars, dans la salle 
des mariages de la mairie.

100 BOUGIES POUR 
GENEVIÈVE 

Samedi 26 Mars, Geneviève Charbonnier a soufflé 
ses 100 bougies sous le regard ému et reconnais-
sant de ses huit enfants. Tous musiciens, ils lui ont 

rendu un bel hommage en musique, au grand plaisir de 
l’assistance venue en nombre fêter ce bel évènement.
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 Résidence des Terrasses 

MARIE-LOUISE SOUFFLE 
SES 101 BOUGIES

Toujours aussi pimpante, Marie-Louise Kallin a soufflé, ce 
19 avril, ses 101 bougies. Entourée de ses proches, de 
ses « colocataires » de la Résidence qui apprécient sa 

bonne humeur, Marie-Louise a reçu un joli bouquet des mains 
d’Olivier Trayaux, premier maire adjoint, avant de partager un 
superbe gâteau. 

Noces de platine

MARIA ET ANIBAL SE SONT REDITS OUI

C’était il y a 70 ans. Ce jour-là, Maria et Anibal Da 
Fonseca Conde se disaient « oui ». Il y a 20 ans, 
ils se sont redits « oui » devant Jean-Marie Poi-

rier, alors sénateur-maire de Sucy. Et en ce dimanche 
de Pâques, c’est devant Olivier Trayaux, premier maire 
adjoint, et accompagnés de tous leurs proches qu’ils se 
sont à nouveau dits « oui », pour célébrer leurs 70 ans 

de mariage. Âgés de 96 et 98 ans, Maria et Anibal qui 
se sont installés à Sucy, dès leur arrivée du Portugal, 
en 1964, ont savouré ses précieux instants entourés 
de leurs 3 enfants, deux filles et un garçon, de leurs 5 
petits-enfants et de leurs 4 arrières petits-enfants. Nous 
leur adressons toutes nos félicitations.

En présence de témoins de cette époque, des appelés 
du contingent ayant fait leur service militaire en Algérie, 
la cérémonie du 60e anniversaire de la date d’entrée 

en vigueur du cessez-le-feu en Algérie a été l’occasion de 
rendre hommage à quatre jeunes sucyciens « Morts pour 
la France ». Le souvenir de nos combattants a ainsi été 
évoqué : Claude Lebert, 21 ans, Marsouin au 3e Régiment 
de Parachutistes d’Infanterie de Marine, Albert Patin, 23 
ans, Légionnaire au 3e Bataillon du 5e Régiment Étranger 
d’Infanterie, Louis Rebuffault, 27 ans, Sergent au Groupe 

de Bombardement 2/91 Guyanne, et Richard Zanolli, 21 
ans, Chasseur au 28e Bataillon de Chasseurs Alpins, et 
leurs tombes ont été fleuries, au cours de cette émouvante 
cérémonie pour laquelle les anciens combattants de la 
ville s’étaient unis, dans un bel exemple de fraternité. Un 
hommage auquel se sont associés les élèves du lycée Mon-
taleau, participant ainsi activement au devoir de mémoire.
La cérémonie a également permis de saluer la mémoire 
de Charles Pons, décédé récemment, qui avait, lui-
aussi, servi en Algérie.

 60e anniversaire du Cessez-le-feu de la guerre d’Algérie 

HOMMAGE AUX QUATRE JEUNES SUCYCIENS
Ce samedi 19 mars s’est tenue la Cérémonie du souvenir et du recueillement à la mémoire des victimes 
civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc, au Rond-Point du Souvenir.

77E CÉRÉMONIE EN SOUVENIR DES VICTIMES  
DE LA DÉPORTATION ET JOURNÉE NATIONALE 
DE LA RÉSISTANCE

Chaque année, l’émotion est intacte pour commé-
morer le souvenir des victimes de la Déportation 
et la journée nationale de la Résistance. C’est par 

les traditionnels dépôts de gerbe du Président du Souve-
nir Français, Jean-Pierre Baux, du Vice-Président de la 
FNACA, Philippe Autier, du Président de l’Union Nationale 
des Combattants (UNC), Jean-François Léonardi, avant 
celle déposée le Maire de Sucy, Marie-Carole Ciuntu 
accompagnée de Maryelle Laurent, élue aux activités 
civiques et patriotiques, que s’est ouverte cette cérémonie.
Et en ce jeudi 21 avril, pour la 77e commémoration, les 
tragiques événements ont ressurgi, avec la lecture des 
messages des associations de déportés par le maire 
et de l’allocution du Vice-Président de la FNACA, mais 
également à travers la poignante lecture, par les élèves  
du lycée Montaleau de la lettre que René Roeckel, FTP 

(Francs-Tireurs et Partisans), écrivit à son épouse et à sa 
fille, quelques heures avant d’être fusillé au Mont-Valérien.
Une cérémonie accompagnée par « La Marseillaise » 
et le « Chant des Marais » avant qu’elle ne se clôture 
par le salut aux porte-drapeaux. 

RAVIVAGE DE LA 
FLAMME SOUS L’ARC 
DE TRIOMPHE 

Le 7 Avril, les anciens combattants de Sucy avec 
deux porte-drapeaux ont participé à la cérémonie du 
ravivage de la flamme du soldat inconnu sous l’Arc 

de Triomphe accompagnés des enfants du CMJ qui ont 
déposé un bouquet, des élèves de l’école du Centre enca-
drés par Mme Bentolila qui ont déposé chacun une rose 
blanche et des élèves du lycée Montaleau accompagnés 
de M. Bonnet qui ont déposé une gerbe de fleurs.
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gratuit  à partir de 6 ans

Samedi 21 mai
Bourg ancien 
18h - 22h
parcours d’environ 1h

Pierre Lancret était un ami extrêmement proche de 
Jean-Marie Poirier qui l’entraîna sur sa liste dès sa 
conquête de la mairie en 1964 et dont il devint le premier 
adjoint en 1971. En tant que maire-adjoint, il s’est principa-
lement occupé de voirie, d’embellissements, d’espaces 
verts, et ce jusqu’en 1995. Presque invariablement, après 
les conseils municipaux les deux « complices » se retrou-
vaient chez le médecin. « Ils se chipotaient jusque tard 
dans la nuit. Mon père faisait tout par passion et il était 
passionné par la ville, se souvient Nathalie Lancret. Il 
avait toujours des expressions très imagées. Jean-Marie 
Poirier lançait souvent : comme le dirait le Dr Lancret, on 
ne va pas se mettre la rate au court-bouillon ». Et pour 
Marie-Carole Ciuntu : « Peu de personnes auront compté 
comme Pierre Lancret. Maire-adjoint extraordinairement 
généreux et si visionnaire, il a permis de faire progresser 
Sucy comme jamais, de rendre cette ville moderne, tout 
en gardant son esprit village. Il n’a jamais transigé avec 
ce qui lui paraissait essentiel. »

Sucycien de naissance – ses parents tenaient le « Bar 
de la fourmi, le poste de secours contre la soif » au coin 
des rues Pierre Sémard et du Moutier – et orphelin à 20 
ans, il a résidé toute sa vie d’adulte dans son pavillon de 
la rue de Sévigné. Une maison ouverte à tous. Sa fille ne 
se rappelle pas un seul repas sans invité à table. Ainsi 
qu’une assiette supplémentaire au cas où. « C’était un vrai 
gentil, grand sensible et sentimental qui faisait fondre tout 
le monde avec ses grands yeux bleus », raconte-t-elle, 
tout en précisant qu’il était « anticonformiste et peu sûr 
de lui, il estimait manquer d’à-propos ». Un grand amou-
reux aussi. Tout jeune, il avait connu Jeanine, une infir-
mière, avec qui il fêtait en juillet dernier ses… 70 ans de 
mariage. Avec elle et ses deux enfants, il a vécu au milieu 
des animaux (25 perroquets, 2 singes, des canards, un 
poney avec lequel il partait en carriole pour réaliser ses 
examens extemporanés au bloc…) et a même construit 
de ses mains sa maison de vacances à Belle-Ile-en-Mer.

En 1990, il avait campé un viticulteur en colère dans le 
film de la Shas « Par-dessus la cocarde ». « Il y joue à 
la perfection une bagarre avec un garde révolutionnaire 
qui veut l’empêcher de travailler un décadi » raconte 
Michel Balard, président de la Shas, qui l’avait recruté 
car « il pouvait avoir des colères froides ». 
Jean-Pierre Luthi, ancien maire-adjoint, qui l’a côtoyé 
quelques années, se remémore lui « un homme très 
empathique, toujours souriant, charmant, avec beau-
coup d’humour, mais aussi très réservé ». Une fois 
retraité, Pierre Lancret s’occupa énormément de ses 
petits-enfants. Tout en continuant à explorer et faire 
partager ses passions éclectiques : cuisine, aviation, 
peinture sur porcelaine, bricolage et fabrication de 
meubles… Il voyagea longuement en Indonésie et au 
Cambodge. Et partout, il se fit beaucoup d’amis.

Toute la ville s’associe à la douleur de ses proches et 
leur présente ses plus sincères condoléances.

Disparition du Dr Pierre Lancret

UN ÉLU VISIONNAIRE TRÈS ATTACHÉ À LA VILLE
Il n’aimait pas la politique. Et pourtant il a été élu local pendant plusieurs décennies. Ce paradoxe à lui seul 
résume assez bien la personnalité du Dr Pierre Lancret qui nous a quitté en février, à l’âge de 94 ans. Il était 
un homme original, un peu bohême, mais surtout passionné et touche-à-tout. Un scientifique – médecin 
en anatomo-pathologie, chef de service au CHIC et patron d’un laboratoire à Sucy – et un artiste, qui avait 
appris le piano dès 5 ans. Une passion, qui lui a permis de payer ses études en jouant dans les bars et guin-
guettes, et qui ne l’a jamais quitté. « À la fin de sa vie, il avait perdu la mémoire mais jouait toujours du piano à 
la perfection », raconte sa fille Nathalie.
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PARC CHAUMONCEL

programme complet : ville-sucy.fr


